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Японский «Чебурашка» всё-таки 
выходит в российский прокат 
ремейк	легендарной	советской	ленты	-	японский	анима-
ционный	мультфильм	«Чебурашка»,	снятый	режиссером	
Макото	накамурой,	выходит	в	российский	прокат	
-	летом	этого	года	у	картины	аннулировали	прокатное	
удостоверение,	однако	позже	все-таки	вернули.

Пользователи смогут удалить себя 
из интернета 
напомним,	в	мае	Высший	европейский	суд	по	итогам	
прецедентного	судебного	дела	обязал	компанию	
Google	удалять	из	памяти	поисковика	по	требованию	
пользователей	их	личные	данные,	если	они	устарели	
или	не	соответствуют	действительности.	Это	требова-
ние	распространяется	и	на	другие	поисковые	системы.

теМа

ГеорГий Кузнецов  �

На прошлой неделе, 29 октября, губернатор Сергей Моро-
зов провел совещание, на котором была рассмотрена дорабо-
танная (актуализированная) специалистами Высшей школы 
экономики стратегия социально-экономического развития 
Ульяновской области образца 2008 года.

 «Уровень и накал прошедших дискуссий подтверждает 
наше общее желание получить на выходе документ высочай-
шего уровня, - сказал Сергей Морозов, - этот вариант суще-
ственно отличается от предложенного разработчиками в на-
чале весны. Олег Асмус (глава минэкономразвития области. 
- Авт.) на входе заверил меня, что программа фактически иде-
альна: заходите и подписывайте, сказал он. Я искренне благо-
дарю членов экспертного совета при правительстве области 
и разработчиков программы «Родина Ленина  125», которые 
помогли отшлифовать и детализировать стратегию. Добавлю, 
что подготовка отраслевых стратегий и программ развития 
более низких уровней будет продолжена в 2015 году. В связи с 
этим напоминаю, что члены правительства  должны понимать 
необходимость синхронизации всех ведомственных планов с 
областной стратегией».

Также глава региона обратил внимание, что из всех муни-
ципальных образований области собственной стратегии раз-

вития до сих пор не имеет только… Ульяновск. И это при том, 
что на уровне субъектов Ульяновская область является одним 
из пяти регионов РФ, имеющим абсолютно все документы 
стратегического планирования.

Как отметил Олег Асмус, опыт применения стратегии-2008  
дал хороший эффект развития, в связи с чем было принято 
решение о ее корректировке, в том числе и в соответствии с 
новыми инициативами федерального центра.  Для этого в 
августе 2013 года был заключен контракт с Высшей школой 
экономики (победитель объявленного конкурса), специали-
сты которой, отталкиваясь от инвестиционного курса области 
(развития промышленных зон и технопарков), учитывая на-
родные инициативы и синхронизировав стратегию с майски-
ми указами президента, через полгода подготовили черновой 
вариант актуализированной стратегии и представили его экс-
пертному сообществу. 

Стратегическими приоритетами были выбраны ускорение 
научно-технического прогресса на основе развития промыш-
ленности и ядерной энергетики; развитие населенных пунктов 
через жилищное строительство, культурные мероприятия и  
повышение медицинских показателей; развитие туристиче-
ских программ; архитектурно-градостроительное развитие 
населенных пунктов. Конечная цель - рост привлека-
тельности области и качества жизни населения. 

Валовой региональный продукт к 2030 году может вырасти на 85 процентов

Области прописали рецепт ответов  
на вызовы времени 

традиции

Россия в десятый раз 
отметила День народного 
единства: по всей стране про-
ходили акции - от марафон-
ских забегов до гигантских 
концертов. Более ста меро-
приятий прошли в этот день 
в Ульяновске и во всех муни-
ципальных образованиях об-
ласти. Самым масштабным 
и народным стал марш «Мы 
едины» - по официальным 
данным, 5-тысячная колон-
на прошла от площади 30-
летия Победы по Гончарова 
в сторону Венца, где недале-
ко от Мемцентра состоялся 
концерт-митинг. Разногласия 
были отброшены - в колонне 
объединились различные по-
литические партии, жители 
всех регионов России и пред-
ставители разных на-
циональностей.стр.			 4

Мы вместе!
Ульяновцы отметили праздник патриотично  
и горячо.

стр.			 5

наша	история стр.8-9
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вчера на площади Ленина прошла репетиция  
торжественного марша в честь 73-й годовщины  

исторического парада 7 ноября 1941 года. 
По асфальту в такт ударяли сапоги суворовцев. 

- в ногу, в ногу идем, - перебивая громкую музыку,  
командовал группе воспитатель.  

Смело, товарищи, в ногу!

Сегодня!
Специальный номер 
«Пролетарского пути» - 
выпуск от 7 ноября 1941 
года. Такой, каким его 
держали в руках наши 
деды и те, кто остановил 
врага всего в нескольких 
километрах от Москвы.
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Перенос сроков 
финподдержке  
не помеха

По заверениям регионального операто-
ра, работы по капитальному ремонту общего 
имущества в первой сотне многоквартирных 
домов, заявленных в рамках реализации 
региональной программы  на  2014 - 2044 
годы, будут завершены до 23 декабря. Важ-
но подчеркнуть, что впервые за время его 
проведения заказчиками работ стали не 
муниципальные образования, а региональ-
ный оператор - Фонд модернизации ЖКК 
Ульяновской области.

Фонд модернизации ЖКК обращает вни-
мание собственников на то, что в случае пере-
носа некоторых видов работ по капитально-
му ремонту на 2015 год средства финансовой 
поддержки, предоставленные госкорпораци-
ей - Фондом содействия реформированию 
ЖКК, будут сохранены за Ульяновской об-
ластью до конца следующего года. В соот-
ветствии с Федеральным законом № 185-ФЗ 
предельный срок исполнения программ по 
капитальному ремонту за 2014 год устанав-
ливается 31 декабря 2015 года.
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Для борьбы с эпидемией Эбола «Руслан» перевез пять 18-тонных 
контейнеров с защитными и другими средствами. При этом транс-

портник побывал в пяти странах континента. Помощь доставлена в 
соответствии с рекомендациями Совета безопасности ООН. 

В 2014 году на оказание материальной помощи малоимущим и иным 
категориям населения выделено около 64 млн рублей. Сегодня уже 

более 3700 жителей региона получили адресную помощь в связи с 
трудной жизненной ситуацией.

По последним данным, в области зарегистрировано 12754 ново-
рожденных - на 293 ребенка больше, чем годом ранее. В 2014 году 

появились на свет 132 двойни и две тройни.

Инвентаризация 
территорий как 
ключ к пополнению 
бюджетов.

Яна Крапивина �

В условиях экономии Ульяновская 
область, как и другие регионы, особое 
внимание уделяет поиску дополнитель-
ных источников пополнения бюджета. 
Пополнить казну помогают в том числе 
и ревизионные мероприятия, одним из 
которых является сплошная инвента-
ризация территорий муниципальных 
образований. Она проводится в це-
лях ужесточения борьбы с самостро-
ем, самовольным занятием земельных 
участков и нецелевым использованием 
земель начиная с февраля текущего 
года. Предварительные итоги этой ра-
боты в ходе профильного совещания 
в облправительстве 6 ноября озвучил 
директор департамента госимущества и 
земельных отношений региона Сергей 
Мишин.

- По итогам трех кварталов 2014 года 
инвентаризация земель практически за-
вершена. Всего по области проинвента-
ризировано больше 378 тыс. объектов, 
или 80% от общего количества земель-
ных участков. В результате выявлено 
свыше 27 тыс. нарушений. Большая 
часть из них связана с использованием 
земельных участков и объектов капи-
тального строительства без оформления 
правоустанавливающих документов и 
использованием земельных участков и 
объектов недвижимости без оформле-
ния наследства, - пояснил Мишин.

Несмотря на то, что сплошная ин-
вентаризация должна обеспечить до-
полнительные поступления прежде 
всего в бюджеты муниципальных обра-

зований, на местах к этой работе многие 
отнеслись формально. Так, например, 
ряду муниципалитетов по итогам пер-
вого полугодия пришлось проводить 
повторное обследование земельных 
участков. Где-то, например в Барыш-
ском, Николаевском и Сурском райо-
нах, ситуацию исправили, а где-то даже 
вторая попытка не принесла желаемого 
результата. Отличились, по словам Сер-
гея Мишина, Мелекесский, Радищев-
ский районы и город Новоульяновск. 
Хотя на их территориях и увеличилось 
количество проинвентаризированных 
объектов, данные муниципалитеты по-
прежнему демонстрируют наихудшие 
показатели по количеству выявленных 
и устраненных нарушений.

- Мы должны предупредить руково-
дителей этих муниципальных образо-
ваний о том, что серьезно рассмотрим 
сокращение наших межбюджетных 
трансфертов в адрес этих территорий, 
- отметил глава региона Сергей Моро-
зов. - Почему мы должны им помогать, 
если они даже не хотят поднять деньги, 
которые у них под ногами лежат? 

Отдельно в своем докладе Сергей 
Мишин остановился на работе по выяв-
лению и оформлению в собственность 
поселений невостребованных земель-

ных долей. По информации на 1 октя-
бря, муниципальными образованиями 
выявлено больше 32,6 тыс. невостре-
бованных долей общей площадью 281 
тыс. гектаров. Доходы от реализации 
части из них уже составили 17,8 млн 
рублей. Однако и в этом вопросе дале-
ко не все муниципалитеты проявляют 
активность. Наиболее пассивными, по 
данным регионального департамента 
госимущества, являются поселения 
Инзенского, Новомалыклинского, Сен-
гилеевского, Ульяновского и Циль-
нинского районов. В общей сложности 
в указанных пяти районах выявлено 
2,8 тыс. невостребованных долей пло-
щадью 21,3 тыс. гектаров, но исковые 
заявления в суд о признании права 
муниципальной собственности на се-
годняшний день направлены только в 
отношении 212 из них. Между тем, при 
продаже этих долей бюджеты поселе-
ний только этих пяти муниципальных 
образований могут пополниться на 
117,2 млн рублей. В случае же устране-
ния всех выявленных нарушений в му-
ниципалитетах Ульяновской области, 
а также реализации невостребованных 
долей, в бюджеты поселений, по пред-
варительной оценке, поступит 1,3 млрд 
рублей. 

Деньги под ногами

Инновационно 
развиваемся

 Ульяновская область поднялась на три-
надцатое место по уровню инновационного 
развития среди субъектов РФ. Соответству-
ющий рейтинг за 2014 год подготовила Ас-
социация инновационных регионов России 
(АИРР).

Напомним, в прошлом году Ульяновская об-
ласть среди 83 субъектов РФ занимала 16-е ме-
сто. Таким образом, в этом году регион поднялся 
на три позиции. Как подчеркнул первый замести-
тель председателя правительства Ульяновской 
области Александр Смекалин, работа по иннова-
ционному развитию ведется в рамках исполне-
ния майских указов Президента РФ.

Повышение позиции региона в рейтинге 
произошло за счет роста числа международ-
ных патентных заявок по отношению к чис-
ленности экономически активного населения, 
увеличения доли организаций, осуществляю-
щих технологические инновации, и доли новой 
продукции в выручке организаций. По итогам 
рейтинга Ульяновская область является одним 
из лидеров по доле средств бизнеса в совокуп-
ных расходах на научно-исследовательские и 
опытно-конструкторские разработки.

В поисках 
героев малой 
родины

В нашей области продол-
жается отбор кандидатов на 
занесение в Книгу почета «Ге-
рои малой родины». Подать 
свои предложения можно до 
14 декабря.

Напомним, по инициативе 
губернатора Сергея Морозова 
в 2013 году было разработано 
и утверждено постановление 
правительства Ульяновской 
области «О региональной 
Книге почета «Герои малой 
родины». За 2013 год подано 
23 заявления. Самый стар-
ший кандидат родился в 1922 
году, а самый молодой - в 1981 
году.

В конце года губернатор 
озвучит решение о занесении 
конкретных лиц в Книгу по-
чета «Герои малой родины» 
за 2013 год.

Доктор рядом 
В области продолжают повы-

шать доступность медпомощи: в 
рамках частно-государственного 
партнерства открыли еще один 
офис врача общей практики. Но-
вая мини-клиника на улице Же-
лезнодорожной будет бесплатно 
обслуживать 6,5 тысячи взрослого 
населения в шаговой доступности 
и значительно разгрузит государ-
ственное лечебное учреждение, к 
которому прикреплены жители 
Железнодорожного района. Ранее 
граждане обсуживались в филиа-
ле городской поликлиники № 1  
им. С.М. Кирова на улице Гонча-
рова, 15.

Инвесторы компании «Евро-
мед Групп» вложили в этот объ-
ект более 15 млн рублей.

Здесь будут работать четы-
ре врача общей практики. Как 
и в других офисах «Доктор ря-
дом», обратившись, люди смогут 
получить первичную медико-
санитарную помощь. Для этого 
достаточно иметь при себе полис. 

«Авиастар» собрал второй 
лётный экземпляр  
Ил-76МД-90А

ГеорГий Кузнецов  �

Из производства окончательной сборки  
ЗАО «Авиастар-СП» оттранспортирован на летно-
испытательную станцию (ЛИС) очередной самолет  
Ил-76МД-90А (бортовой номер 0104). 

На воздушном судне проведены работы по монтажу 
систем и оборудования, в кабине экипажа установлена 
современная авионика. Завершены испытания топливом 
кессона крыла и центроплана на герметичность. После 
проведения на территории ЛИСа  плановых наземных 
аэродромных отработок и заводских летных испытаний 
воздушное судно будет передано на окраску.

Напомним, Ил-76МД-90А является глубоко модернизи-
рованной версией хорошо зарекомендовавшего себя самоле-
та Ил-76МД, который производился в Республике Узбеки-
стан в Ташкентском авиационном объединении им. Чкалова.

Новые пилотажно-навигационный комплекс, си-
стема автоматического управления, комплекс связи и 
«стеклянная» кабина отвечают всем современным тре-
бованиям к авионике воздушных судов и увеличивают 
безопасность полетов, точность самолетовождения и де-
сантирования. Замена штатных двигателей Д-30КП2 на 
более современные ПС-90А-76, установка модифициро-
ванного крыла и усиленного шасси значительно расши-
ряют эксплуатационные возможности самолета.

7.05.2013 г. на ЛИС отправляется первый летный Ил-76МД-90А

В настоящее время Ульяновский авиационный завод 
выполняет государственный контракт, согласно которому 
должен произвести 39 самолетов Ил-76МД-90А для Мино-
бороны РФ. Всего, по оценкам специалистов, мировая по-
требность в модернизированном транспортнике составляет 
до 200 воздушных судов. По словам генерального директора 
авиазавода Сергея Дементьева, для их сборки в ближайшие 
два года на производстве будет подготовлен специальный 
цех. Сегодня в разной степени готовности на «Авиастаре» 
находится еще десять самолетокомплектов Ил-76МД-90А.
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по правде говоря

Возобновлено софинансирование программ по переселению из 
федерального бюджета до 2017 года. Заявка Ульяновской области 

на получение софинансирования из федерального бюджета на 2014 год 
составила  219,73 млн рублей.

На сегодня число инновационно активных организаций в 
Ульяновской области составляет свыше 300 тысяч.

К 2015 году доля граждан, имеющих доступ к получению государ-
ственных и муниципальных услуг по принципу одного окна, должна 

составить не менее 90%. С этой целью в регионе общее количество 
окон приема граждан увеличится до 310.

Forbes назвал Путина 
самым влиятельным 
человеком мира. 

Президент России Владимир Путин второй год 
подряд возглавил рейтинг самых влиятельных лю-
дей мира, составленный американским журналом 
Forbes. Список, состоящий из 72 глав государств, 
финансистов, бизнесменов и филантропов, опубли-
кован на сайте издания в среду 5 ноября.

 «Русский самодержец» (russian autocrat), как 
назвали Путина составители рейтинга, часто пока-
зывает свою силу в России и на мировой арене. В 
качестве примеров проявления силы авторы Forbes 
привели присоединение Крыма к России, войну на 
востоке Украины и крушение малазийского «Бо-
инга» в Донецкой области. «Никто не станет назы-
вать Владимира Путина хорошим парнем. <...> Он 
неоспоримый, непредсказуемый и никому неподот-
четный глава богатой энергоносителями ядерной 
державы. Никто и никогда не назовет его слабым».

Влад Собелл, профессор филиала университета 
Нью-Йорка в Праге:  
- В сочетании исключительного ума и глубокого 
понимания механизмов «жесткой силы». Более 
того, являясь обладателем черного пояса по 
дзюдо, виду боевого искусства, основанному на 
принципах восточной философии ведения войны, 
он искусно умеет применять тонкие приемы в 
дипломатии. Он знает, когда применить жесткую 
силу, а когда избегать ее. Он также знает, как 
пользоваться слабостями своих оппонентов и как 
отражать любое контрнаступление».

Дмитрий Грачев, руководитель фракции ЛДПР  
в Законодательном собрании:  
- Полагаю, что оценка журнала Forbеs деятель-
ности Владимира Путина абсолютно обоснова-
на. Она говорит об уважительном отношении к 
нашему лидеру, а значит, и к России со стороны 
мирового сообщества. Достаточно посмотреть на 
международные мероприятия в рамках Азиатско-
Тихоокеанского экономического сотрудничества, 
БРИКС, Таможенного союза. Владимир Путин 
остается наиболее влиятельной фигурой в глобаль-
ной политике. Если говорить о ситуации в стране, 
то очевидно, что в условиях экономических труд-
ностей, западных санкций рейтинг президента 
может испытывать небольшие изменения, но это 
нормальное явление. Я считаю, что надо быть по-
следовательными: уж если мы проявили твердую 
позицию по отношению к возвращению Крыма в 
Россию, к поддержке народа Донбасса, значит, мы 
должны быть готовы к экономическим санкциям и 
давлению со стороны Запада. Да, у ЛДПР тоже есть 
вопросы по экономической политике в стране, но 
они адресованы скорее Правительству Российской 
Федерации. А что касается внешнеполитических 
шагов, которые предпринимает Владимир Путин, то 
мы с ним солидарны. Более того, по определенным 
проблемам позиция ЛДПР и ее лидера Владимира 
Жириновского даже жестче, чем у президента. 
Но в целом внешнеполитический вектор выбран 
абсолютно правильно. Очевидно, оценка автори-
тетным американским журналом поставлена за 
деятельность Путина, прежде всего, на междуна-
родной арене. И если мы в современной ситуации 
выдержим экономические санкции, устоим, будем 
развивать собственное производство, импортоза-
мещение, то не удивлюсь, если и на следующий год 
наш президент будет признан самым влиятельным 
политиком в мире.    

Территория 
повышенного 
внимания к истории  
и родному языку

Ульяновская область может стать ресурс-
ным методическим центром ПФО по обсуж-
дению программных документов в сфере об-
разования. С такой инициативой выступил 
губернатор Сергей Морозов на пленарном 
заседании II съезда Всероссийской ассоциа-
ции учителей русского языка и литературы. 
Мероприятие прошло в Ульяновской обла-
сти в рамках Всероссийского фестиваля пе-
дагогического мастерства.

Участники заседания внесли предложе-
ния в проект концепции школьного фило-
логического образования. Как отметил глава 
региона, в современных условиях развитие 
филологического образования встало в один 
ряд с важнейшими государственными зада-
чами. «Данное мероприятие я считаю одной 
из основных составляющих огромной много-
летней и многоплановой работы по сохране-
нию и развитию нашей культуры, по воспи-
танию не только подрастающего поколения, 
но и всего населения, по сохранению и даль-
нейшему развитию богатейших духовных 
традиций нашей великой Родины. У нас в 
Ульяновской области это прекрасно понима-
ют. Наш регион - это территория повышен-
ного внимания и огромной искренней любви 
к своей истории, языку и художественному 
творчеству. Мы сделали все возможное, что-
бы сохранить здесь традиции региональной 
филологической школы», - подчеркнул Сер-
гей Морозов.

Напомним, концепция школьного фило-
логического образования определяет подхо-
ды к изучению русского языка и литературы 
в общеобразовательной школе и предлагает 
пути совершенствования изучения данных 
предметов с учетом современных требова-
ний общества и государства, а также в свете 
культурно-исторической перспективы.

По словам председателя координацион-
ного совета ассоциации учителей русского 
языка и литературы России, заведующей 
кафедрой филологического образования 
Московского института открытого образо-
вания, профессора, кандидата филологиче-
ских наук,  члена Президентского совета по 
русскому языку Людмилы Дудовой, съезд 
призван решить одну из очень важных задач 
по восстановлению единого образовательно-
го пространства. «Это то, о чем на Пензен-
ском форуме ОНФ говорил руководитель 
нашего государства. Мы должны выработать 
единые подходы к образованию в области 
русского языка и литературы. Ведь именно 
эти предметы формируют культурный код, 
единство на основе государственного языка. 
И для того, чтобы решить эту задачу, нужно 
единство подходов, которые мы попытались 
отразить в нашей концепции о школьном 
филологическом образовании с крупномас-
штабным обсуждением, которое у нас и про-
ходит на этом съезде. Отмечу, что Ульяновск 
совершенно не случайно был выбран пло-
щадкой проведения мероприятия. Ваш ре-
гион удивительным образом сохраняет тра-
диции педагогического образования. Кроме 
того, здесь есть совершенно уникальные 
традиции по подготовке учителей русского 
языка и литературы», - сказала Людмила 
Дудова.

По мнению экспертов, разработка кон-
цепции является первым шагом в процессе 
совершенствования системы филологиче-
ского образования в России на основе на-
циональных традиций и ценностей.

В чём секрет Путина?

Татьяна Прозорова, помощник председателя регионального отделения «Опора 
России»:  
- Владимир Путин - очень харизматичный лидер. Я восхищаюсь его открытостью: пре-
зидент не боится общественности, общения со СМИ. На публике он держится уверенно, с 
чувством собственного достоинства. Это делает его популярным политиком. Также стоит 
отметить, что Путин не боится сложных задач, не дает пустых обещаний. Государственное 
управление при нем приняло четкие формы. Масштаб этой личности бесспорен, а тот 
факт, что такое издание, как «Форбс», второй год подряд ставит его на первое место в сво-
ем рейтинге, говорит еще и о том, что Россия становится все более влиятельной страной.

Зинаида Серебрякова, пресс-секретарь банка ВТБ24 в ПФО: 
- Как пиарщик могу сказать, что значимую долю в успехе Владимира Владимировича Пу-
тина играет харизма. Он прямой и убедительный лидер, который может отстаивать свою 
позицию, даже выступая перед недружелюбной публикой. От того, как ты ведешь перего-
воры, во многом зависит их исход, и здесь это правило только подтверждается. 

Юрий Блинков, предприниматель: 
-  Путину удалось разгромить своим авторитетом попытки оппозиции сменить власть в 
стране, он начал весьма успешную борьбу с коррупцией в высших эшелонах власти. 
Лично я завидую физической форме Путина. Думаю, со мной солидарен каждый второй 
мужчина в России, достигший его возраста.

Вячеслав Щербинин, общественник, представитель Красного Креста в 
Ульяновской области:  
- Владимир Путин вновь, уже  в который раз доказывает, что является  одним из самых 
влиятельных политиков на сегодняшний день. Он проявил себя как искусный политик на 
мировой арене, вывел  Россию в передовые страны и сделал  ее более мощной, само-
стоятельной и независимой от решений других стран.  Аннексия Крыма, гуманитарные 
коридоры в Донбасс, прием вынужденных переселенцев из Украины - все это часть 
глобальной геополитики главы России.  Но не будем забывать, что он успешно решает и  
конфликты внутри страны, сохраняя  целостность и нерушимость  нашего  государства. 

Алексей Зима, инженер телекоммуникационных систем:  
- Путин - офицер старой закалки, имеющий принципы, с твердой позицией, не прогибаю-
щийся под других. Он - настоящий мужик, который и на рыбалку может съездить и речь с 
трибуны произнести так, чтобы весь мир  содрогнулся. 

Камиль Калимуллин, генеральный директор ООО «Группа компаний ИТМ»:  
- Россия - самая большая по территории страна  мира с развитой экономикой, и вполне 
закономерно, что именно наш лидер государства приковывает взгляды иностранных 
СМИ и является неким авторитетом для глав других государств. Политика нашей  страны 
исторически всегда отличалась от  Запада и Америки,  и  на фоне  последних   событий  
на международной арене  Россия по-прежнему демонстрирует свою непоколебимую по-
зицию именно благодаря способности Путина принимать грамотные  решения в сложных 
ситуациях.   Он живет не трендами, а интересами страны. 
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требований к качеству среды обитания.
Перед началом работы были определены 

сильные и слабые стороны Ульяновской обла-
сти. Думаем, этот анализ весьма любопытен. 

К первым отнесли значительный потен-
циал импортозамещения в обрабатывающих 
отраслях, особенно в машиностроении; ра-
стущую долю постиндустриальных отраслей; 
высокую инновационную и изобретательскую 
активность научно-производственного ком-
плекса; низкий общий уровень безработицы и 
узнаваемость региона.

Из слабых сторон выделили отрицатель-
ный миграционный прирост на фоне есте-
ственной убыли населения; низкие средне-
душевые доходы; невысокую квалификацию 
работников; недостаток вузов (10 - 12 место 
в ПФО) для привлечения молодежи и повы-
шения качества человеческого капитала соб-
ственных трудовых ресурсов; высокий уровень 
безработицы среди молодежи (в категории до 
35 лет, выше среднего в ПФО) относительно 
регионов-конкурентов. 

В качестве векторов развития экономики 
предложены инновационные комплексы, об-
рабатывающая промышленность, высвобож-
дение предпринимательской инициативы и 
экспортная ориентация агропрома. 

Исходя из них, ВШЭ разработала три ва-
рианта (целевых сценария) стратегии. 

Собственно стратегия
Презентовал доработанный после 
весенних замечаний проект руково-

дитель направления «Пространственное раз-
витие Ульяновской области» Института госу-
дарственного и муниципального управления 
НИУ ВШЭ, кандидат географических наук  
Александр Эпштейн.

По его словам, в первую очередь разра-
ботчики старались ответить на четыре вызова 
настоящего времени. Это общее замедление 
темпов развития мировой экономики, рост 
конкуренции за инвестиции и рабочую силу, 
нехватка всех видов инфраструктур и рост 

Это  «Высокие технологии и креативный 
класс», «Модернизация промышленности» и 
инерционный сценарий. Наиболее выигрыш-
ным признан первый. Он позволяет создать 
устойчивую региональную экономику и пред-
полагает, что Ульяновская область будет по-
зиционироваться, с одной стороны, как центр 
высокотехнологичного производства и как 
центр возможностей для реализации эконо-
мического потенциала жителей региона - с 
другой.

Сценарий подразумевает диверсифика-
цию экономики в целях противодействия 
внешним шокам, стимулирование конкурен-

тоспособности малого и среднего предпри-
нимательства на внешних рынках, ускорение 
накопления человеческого капитала. Его реа-
лизация позволит увеличить валовой регио-
нальный продукт к 2030 году на 85 процентов. 

В русле сценария необходимо 
выдержать четыре приоритета 

развития
Развитие человеческого потенциала (сни-

жение темпов сокращения численности на-
селения области в совокупности с развитием 
человеческого потенциала). Формирование 
институциональной и инфраструктурной 
среды инновационного развития (создание 
благоприятных условий для инвестирования 
в основной капитал, при которых ежегодный 
уровень инвестиций будет составлять не ме-
нее 29 процентов ВРП). Обеспечение струк-
турной диверсификации и инновационного 
развития экономики (стабильное увеличение 
ВРП и повышение производительности тру-
да). Здесь особое внимание предлагается 
уделить дальнейшему развитию кластерной 
стратегии и к шести имеющимся кластерам 
добавить еще несколько из списка 12 потенци-
альных. И сбалансированное пространствен-
ное развитие области.

Последний приоритет выглядит наиболее 

«свежим». Согласно разработке, необходимо 
сконцентрировать градостроительную актив-
ность и ресурсы в ключевых точках регио-
на. Продолжать развивать, с одной стороны, 
Ульяновско-Димитровградскую агломера-
цию, с другой - создать ей пространственные 
противовесы. И стимулировать создание в 
муниципальных районах своих, пусть малых, 
центров концентрации экономической и ин-
новационной активности и квалифицирован-
ных трудовых ресурсов. 

Для реализации сбалансированного 
пространственного развития области про-
ведено зонирование региона. Ульяновская 
и Димитровградские зоны определены 
как ядерно-промышленные, Новоспас-
ская и Инзенская - как транспортно-
индустриальные, Западная, Центральная и 

жен составить 448,6 миллиарда рублей (245,9 
миллиарда). Оборот продукции (услуг), про-
изводимой малыми предприятиями, микро-
предприятиями и индивидуальными предпри-
нимателями, в расчете на одного человека - не 
менее 500 тысяч рублей (198,5 тысячи). Объем 
инновационных товаров, работ и услуг органи-
заций промышленности и сферы услуг -  не ме-
нее 150 миллионов рублей (16 миллионов). 

Добавим, что в стратегии заложена реали-
зация проекта участия Ульяновской области в 
чемпионате мира по футболу в 2018 году. Это 
позволит улучшить узнаваемость региона за 
рубежом и модернизировать туристскую ин-
фраструктуру, повысить посещение туриста-
ми области во время проведения чемпионата, 
в том числе за счет выгодного территориаль-
ного положения между городами, принимаю-
щими матчи. Одним из средств достижения 
данной цели является создание условий для 
выбора города Ульяновска в качестве базы 
подготовки команд - участниц чемпионата.

Новое - хорошо «забытое» старое?
Открывая совещание, Сергей Морозов 

заявил: «Мы считаем себя наследниками той 
управленческой команды, которая в послед-
ней четверти XX века превратила Ульяновск в 
центр машиностроения и металлообработки, а 
также - в «туристическую Мекку». 

От лица «старой гвардии», разработчиков 
еще советской стратегии развития области 
«Ульяновск - родина Ленина 125» (1987 год, 
базис - постановление № 1028 Совмина СССР 
«О мерах по комплексному развитию города 
Ульяновска и Ульяновской области» и ло-
кальные программы «Прогресс-90», «Товары 
и услуги для народа», «Жилье-90», «Здоровье, 
забота, за трезвый образ жизни») выступили 
Евгений Хлопонин и Юрий Самсонов. 

По словам Евгения Хлопина, современная 
программа социально-экономического разви-
тия Ульяновской области на 2015 - 2017 годы 
во многом перекликается с программой «Ро-
дина Ленина 125». 

«Та базировалась на постановлении пра-
вительства. Эту предлагается утвердить в виде 
областного закона, - сказал Евгений Хлопо-

Рецепт ответов  
на вызовы времени 
стр.   1

ЕвгениЙ Хлопин:

“современная программа социально-экономического 
развития Ульяновской области на 2015 - 2017 годы во 
многом перекликается с программой «Родина Ленина 
125».  Та базировалась на постановлении правительства. 
Эту предлагается утвердить в виде областного закона,  
- а это уже очень серьезно, поскольку за невыполнение 
закона можно спросить строго или, если хотите, - жестко”

Южная - как сельскохозяйственные.
Разумеется, подсчитаны специалистами 

ВШЭ и целевые показатели стратегии. При 
успешной ее реализации продолжительность 
жизни к 2030 году должна составлять 67,6 лет 
у мужчин и 70 - у женщин (в 2012 году, при-
нятым за базовый, 67,4 и 68 соответственно). 
Из каждой тысячи ульяновцев 215 должны 
иметь высшее образование (185). Доля на-
селения с денежными доходами ниже регио-
нального прожиточного минимума не должна 
превышать 8% (15,5 процента). Валовой ре-
гиональный продукт в ценах 2012 года дол-

нин, -  а это уже очень серьезно, поскольку за 
невыполнение закона можно спросить строго 
или, если хотите, - жестко. В стратегии усма-
триваются плановые начала, а это очень от-
радно и важно. Прослеживается преемствен-
ность, наследственность и непрерывность 
социально-экономического развития области. 
Связь времен. Вот посмотрите, застопорилось 
строительство моста. Но ценой огромных уси-
лий и организационных усилий руководства 
области решили вопросы финансирования 
и ресурсного обеспечения. И крупнейший в 
Европе мостовой переход через Волгу мы по-
строили. С опережением планового задания 
стали строить Центр микроэлектроники. Не 
получилось. Но вины области в этом нет. Зато 
сегодня успешно развивается Ульяновский 
центр нанотехнологий. Кто знает, может, в 
недалеком будущем, в связи с отношениями 
с ЕС и Америкой тема Ульяновского центра 
микроэлектроники и прозвучит вновь. Под-
готовили площадку под цирк. Там сегодня 
построен торгово-развлекательный комплекс 
«АкваМолл». А цирк в Ульяновске все же бу-
дет построен. В ближайшие год-два область по 
объему вводимого жилья выйдет на показате-
ли, сопоставимые с пиковыми показателями 
успешных восьмидесятых». 

Юрий Самсонов, высоко оценив страте-
гические разработки, напомнил, что основная 
задача - все-таки реализация. «Надо практиче-
ски подходить к реализации всех поставлен-
ных задач. И причем здесь для всех работы 
хватит. Может быть, посмотреть такое пред-
ложение, объединить научные исследования 
и работу всех вузов в НИИ Ульяновской об-
ласти. Создать единый научно-технический 
центр, где должна быть сосредоточена вся 
научно-техническая политика региона, раз-
работки научных концепций, определение 
ресурсов, которые можно было бы исполь-
зовать при  создании новых и развитии уже 
существующих видов производства. Кроме 
этого разработчики программы предложили 
использовать опыт по контролю над реали-
зацией поставленных задач, который приме-
нялся при работе над программой «Родиной 
Ленина 125». Учитывая наши наработки, нам 
главное сейчас сосредоточить все внимание на 
реализации», - подчеркнул он.

В качестве отрицательного примера Юрий 
Самсонов привел недостроенный Центр ми-
кроэлектроники, который в случае реализа-
ции проекта дал бы области передовую про-
дукцию, в том числе оборонного значения, и 
13 тысяч рабочих мест, десять из которых - для 
инженерно-технических работников. 

В целом, как уже говорилось, экспертный 
совет региона дал высокую оценку разрабо-
танному документу и выдвинул ряд предло-
жений и поправок.
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ки искренне и с улыбками поздравляли друг друга с праздником.
- Пусть День народного единства - молодой праздник, но этот 

день уже успел сплотить россиян. Мы снова почувствовали себя 
великой страной, единым обществом, которым всегда были на 
протяжении своей многовековой истории, - поделилась впечатле-
ниями симбирянка  Раиса Высокова. - Я с дочерью не первый год 
хожу на праздничные мероприятия 4 ноября и каждый раз вижу, 
что все больше людей приезжает в этот день в центр Ульяновска. 
Люди хотят быть вместе, хотят быть единым, великим народом.

Поющая Россия
Часом позже во Дворце культуры «Губернаторский» состо-

ялся праздничный концерт,  посвященный Дню народного един-
ства, и гала-концерт I Всероссийского конкурса исполнителей 
русской песни «Поющая Россия». Его участниками стали более 
500 человек - творческие коллективы и солисты из Пензенской, 
Саратовской, Липецкой, Орловской, Ростовской, Белгородской, 
Самарской областей, города Москвы, муниципальных образова-
ний нашей области и города Ульяновска. А значит, цель праздни-
ка - объединить людей  посредством искусства - универсального 
языка общения - организаторами достигнута!

- Русская песня - это наша душа. Душа человека. Без русской песни 
не обходится ни один праздник, - приветствовал конкурсантов пред-
седатель областного Законодательного собрания Анатолий Бакаев. 

Спикер также сообщил, что губернатором Сергеем Морозо-
вым и его высокопреосвященством  митрополитом Симбирским 
и Новоспасским Феофаном было принято решение увеличить 
премию победителю конкурса от 50 до 500 тысяч рублей.

Кстати, Гран-при I Всероссийского конкурса исполнителей 
русской песни «Поющая Россия» - фольклорный ансамбль «Ла-
рец» Самарской государственной академии культуры и искусства, 
руководитель Наталья Бикметова. 

Также в этот праздничный день губернатор Сергей Морозов 
вручил государственные награды представителям разных отрас-
лей народного хозяйства. Так, «За вклад в сохранение и развитие 
этнокультурного многообразия народов России, проживающих в 
Ульяновской области» был отмечен учитель эрзянского языка и 
мордовской литературы Поддубновской средней общеобразова-
тельной школы Инзенского района Михаил Радаев. Награда «За 
вклад в обеспечение равенства прав и свобод человека и граж-
данина на территории Ульяновской области» была вручена зам-
преду общественной организации «Ульяновская региональная 
еврейская национально-культурная автономия» Валерию Рогац-
кину. В этом году в Ульяновской области впервые была утверж-
дена премия «За вклад в развитие межнациональных отношений 
в Ульяновской области». По словам губернатора, она посвящена 
Дню народного единства и теперь будет присуждаться ежегодно.

Праздник с четырехвековой историей
День народного единства  как праздник стал своего рода заме-

ной годовщине Октябрьской революции, которую традиционно 
отмечали 7 ноября: дабы не менять привычный россиянам гра-
фик, согласно которому те привыкли отдыхать в начале ноября, 
но при этом отказаться от даты, связанной с коммунистическим 
прошлым страны.

Новый праздник связан с событиями 1612 года и окончанием 
Смутного времени в России, когда народное ополчение под пред-
водительством Кузьмы Минина и Дмитрия Пожарского осво-
бодило Москву от польских интервентов. По сути, скинув ярмо 
одного из сильнейших государств Европы того времени - Речи 
Посполитой.

В качестве новой праздничной даты было выбрано 4 ноября 
(22 октября в пересчете на «старый стиль», т.е. Юлианский кален-
дарь - тот же механизм, что при определении годовщины револю-
ции 1917 года) - это день, в который войсками Второго ополчения 
был после кровопролитной битвы освобожден Китай-город.

Церковь помолилась о единстве  
и единении России

Кроме того, после 1649 года этот день отмечается Русской пра-
вославной церковью как день Казанской иконы Божией Матери, 
которая поддерживала боевой дух Второго ополчения и благо-
словляла его. 

Впоследствии икону установили в приходском храме Пожар-
ских на Лубянке, и Казанская Богоматерь - «в благодарение за Ее 
чудесное вспомоществование в освобождении града Москвы от 
иноземных захватчиков» - стала ассоциироваться с окончанием 
Смутного времени и победой над поляками.

Где сегодня находится оригинал Казанской иконы Божией 
Матери - трудно сказать. Чудотворный образ исчез в начале 
XX века в Петербурге во время беспорядков. Но это не так важ-
но, потому что мы поклоняемся не самой иконе, а тому, что за 
ней стоит… 

В День народного единства и праздника Казанской иконы 
Божией Матери церковь помолилась о единении и единстве Рос-
сии. За литургией произносились  и благодарственные молебны 
к чудотворному образу Казанской Божией Матери. Митрополит 
Симбирский и Новоспасский Феофан в своем выступлении осо-
бо подчеркнул, что единство народа - это залог успешного разви-
тия страны.

«Земля Симбирская - земля, которая дала России многих ве-
ликих сынов Отечества, и ныне довольно не в простых условиях 
развивается, здесь есть все для спокойной жизни. Администрация 
области довольно четко понимает, что не только экономическое и 
социальное развитие сохраняет страну, что важна и нравственная, 
духовная сторона развития», - подчеркнул владыка Феофан.

Колонна дружбы
На улице Минаева, откуда стартовало шествие, 
собрались сотни горожан. Праздник, который 

стал по-настоящему народным, объединил ульяновцев 
вне зависимости от национальности, вероисповедания, 
возраста и социального статуса.

- Мама, быстрей, мы опаздываем, - возмущался  
10-летний Никита Матвеев. Как выяснилось, на площа-
ди их уже ждали друзья.

- Никита нас уговаривал прийти сюда сегодня - ему 
очень хотелось праздника, тем более что им в школе рас-
сказывали о его исторических корнях, народном опол-

чении, - поделилась Наталья Матвеева.
Через несколько минут дружная колонна людей дви-

нулась по улице Минаева в сторону площади 100-летия 
Ленина. Праздник стал самым многолюдным за всю его 
девятилетнюю историю - в то время как голова колонны 
стояла на Минаева, ее хвост только поворачивал с Гон-
чарова на Ленина.

Люди шли как под знаменами партий и обществен-
ных организаций, так и под транспарантами националь-
ных представительств. Недаром говорят, что в нашем ре-
гионе живут почти все национальности, существующие 
в Поволжье, всего их более 80. И живут мирно: участни-

Мы вместе!
Ульяновцы отметили праздник 
патриотично и горячо.

На празднике гуляли широко.  На площади аниматоры,  
а по-русски - скоморохи развлекали публику

Праздник объединил под российскими триколорами представителей всех возрастов и национальностей

стр.   1

Губернатор Сергей Морозов пришел  
на парад со своими дочерьми
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Ульяновская  
авиакомпания  
в четвёртый раз  
признана лучшей  
в мире

ГеорГий Кузнецов  �

Ульяновская авиакомпания 
«Волга-Днепр» стала победите-
лем премии BACA Award-2014 в 
номинации «Лучшая чартерная 
грузовая авиакомпания». Учре-
дителем премии является меж-
дународная организация Baltic 
Air Charter Association. 

Церемония награждения 
компаний - лидеров чартерных 
перевозок состоялась 30 октя-
бря в Лондоне. «Волга-Днепр» 
признана лучшей в своей номи-
нации в четвертый раз. Ранее 
компания становилась победи-
телем BACA Award в 2009-м, 
2010-м и 2011 годах. 

Baltic Air Charter Association 
создана как правопреемник 
Ассоциации авиационных бро-
керов (Airbrokers Association), 
основанной в 1949 году члена-
ми авторитетной Балтийской 
торговой и морской биржи. На 
сегодняшний день она объеди-
няет 125 компаний, работающих 
на рынке чартерных перевозок. 
Среди них авиакомпании, аэро-
порты, хэндлинговые агенты, 
экспедиторы, консультанты. 
Ежегодная премия Ассоциации 
присуждается путем голосова-
ния, в котором принимают уча-
стие около 200 представителей 
BACA, в их числе - заказчики. 
Эти награды наиболее высоко 
ценятся в профессиональном 
сообществе.

Из последних - конца октя-
бря - перевозок ульяновской 
авиакомпании отметим доставку 
в западную Африку груза по-
мощи для борьбы с эпидемией 
Эбола, космического аппарата  
«Ямал-401» российского опе-
ратора спутниковой связи «Газ-
пром космические системы» из 
Красноярска на Байконур и  30-
тонной части установки для опре-
снения воды из Дюссельдорфа в 
Эль-Кувейт. Первые две перевоз-
ки осуществлены на крупнейшем 
серийном транспортнике мира 
Ан-124-100 «Руслан», третья - на 
Ил-76ТД-90ВД.   

иван Сонин �

Одновременно с обсуждени-
ем бюджета области на следую-
щий год в районах рассматри-
вают проекты своих бюджетов 
- бюджетов муниципальных об-
разований. 

На прошлой неделе, в пря-
мом смысле слова на высшем 
уровне, с участием губернатора 
Сергея Морозова, вице-спикера 
областного парламента, пред-
седателя бюджетного комите-
та зСО, депутата по местному 
одномандатному округу Алсу 
Балакишиевой и членов прави-
тельства такое обсуждение со-
стоялось в Инзе. 

Газовый вопрос
Основной темой разговора ста-

ли траты на газификацию. Это и 
неудивительно - вопрос сейчас яв-
ляется в Инзенском районе одним 
из главных. В течение следующего 
года планируется реализовать сра-
зу несколько проектов. Например, 
более 800 тысяч рублей из район-
ного бюджета будет потрачено на 
строительство газопровода к ко-
тельной № 3 города Инзы. Плюс 
к этому ряд котельных планиру-
ется перевести с мазута на газ. 
Но это все инициативы сверху. С 
газификацией же связана и одна 
из народных инициатив, которые 
теперь муниципалитетам нужно 

учитывать при составлении бюд-
жета. Это  проектирование гази-
фикации на улице Революции в 
райцентре. В бюджете на эти цели 
заложено чуть более миллиона ру-
блей при необходимых 2,5 милли-
она. Ну, народная инициатива на 
то и народная, что население так-
же принимает участие в реализа-
ции проекта: жители берут на себя 
частичную оплату составления 
проектно-сметной документации.  
Кроме того, с газификацией свя-
зано и списание 40-миллионного 
долга района. Точнее, не совсем 
списание - долг муниципалитета 
на себя берет регион. От района 
газовикам остается получить «все-

го» что-то около 19 миллионов 
долга от двух предприятий ЖКХ. 

Майские указы
Но не газом единым жить 

району в 2015 году. Консоли-
дированный бюджет муници-
палитета составит более 440 
миллионов. Из них более 120 
- собственные доходы, осталь-
ное - поступления из региона.   
Основной задачей является реали-
зация майских указов президента. 
В том числе - ликвидация очере-
дей в детсады. В 2015 году район 
планирует потратить на это более 
36 миллионов рублей. Правда, 
из собственных средств выделят 

только около 8,5 миллиона на со-
финансирование строительства 
двух детсадов в Инзе и Оськине. 
(На эти же цели федеральный 
бюджет уже выделил более 28 
миллионов.) Еще один «местный» 
миллион пойдет на оплату ПСД 
строительства детсада на 120 мест.  
Проблемной точкой майских ука-
зов является в районе повыше-
ние заработной платы педработ-
никам. Пока до нужного уровня 
едва дотягивает только зарплата  
дошкольных педагогов, а работ-
ники общего и дополнительного 
образования получают заметно 
меньше, чем в среднем 
их коллеги по области.  

ГеорГий Кузнецов  �

заканчивающийся год, 
безусловно, можно считать 
годом реального рождения 
портовой особой экономи-
ческой зоны «Ульяновск». 
На строительные площадки 
вышли первые два резидента 
из шести, стартовали дорож-
ные и коммунальные работы. 

Говоря о резидентах, в пер-
вую очередь стоит отметить 
фактическое окончание реа-
лизации первой части проекта  
ООО «ААР Рус». В здании 
складского терминала ком-
пании выполняются работы 
по внутренней отделке, идет 
благоустройство террито-
рии. Ближайшей весной ре-
зидент закончит строитель-
ство складского комплекса 
и приступит ко второй части 
проекта - созданию центра 
технического обслуживания 
воздушных судов, который 
должен стать крупнейшим 
в России. Каждый из двух 
его корпусов будет способен 
обслуживать круп нейшие 
пассажирские ВС мира и 
произво дить любые виды 
ремонта вплоть до так на-
зываемых «структурных» 
чеков. Первоначально пла-
нировалось, что одним из ин-
весторов центра ТОиР будет 
представитель США, но по-
сле введения экономических 
санкций был оперативно про-
веден поиск нового партне-
ра, которым, судя по всему, 
станет китайская AFECC. 
Согласно первоначальным 
планам, комплекс должен на-
чать работу в 2016 году, а на 
полную мощность (1,2 мил-
лиона человеко-часов в год) 
выйти в 2018-м. На сегодня 
выполнены геоизыскатель-
ные и проектные работы.

Кроме того, летом в рам-
ках III Международного ави-
атранспортного форума стар-
товало строительство завода 
по производству авиацион-
ных кабельных сетей зАО 
«ПРОМТЕХ-Ульяновск». 
Проведены инженерно-
геологические и геодезиче-
ские изыскания, выполнена 
схема планировочной орга-
низации, готово техзадание 
проектирования здания. Пер-
вую продукцию завод должен 
выпустить в 2016 году.

Строительство новой 
подъездной дороги к ПОЭз, 
которая должна связать пло-
щадку с основными транс-
портными коридорами ре-
гиона, стартовало 16 октября. 
Двухлетний контракт за-
ключен с подрядной орга-
низацией ООО «Ульяновск-
трансстрой». Общая сумма 
финансирования - 36,9 мил-
лиона рублей. 

Проектом предусматри-
вается строительство трассы 
III технической категории 
протяженностью 680 метров. 
Ширина проезжей части со-
ставит семь метров (две по-
лосы по 3,5 м), ширина обо-
чин - один метр.

В настоящее время выпол-
нены работы по устройству 
земляного полотна, подсти-
лающего слоя из песка и за-
щиты кабеля, обеспечиваю-
щего освещение. завершены 
устройство слоя основания из 
щебня, нарезка водоотводных 

кюветов и установка арматур-
ной сетки (для дальнейшего 
бетонного покрытия) на при-
мыканиях к рулежной дороге 
зАО «Авиастар-СП».

С двух сторон автодороги 
будет установлено светодиод-
ное освещение на 39 опорах, 
также предусмотрена установ-
ка 34 дорожных знаков, ограж-
дения и устройство разметки.

На территории самой 
ПОЭз завершены работы по 
строительству инженерной 
инфраструктуры:  оборудо-

ваны  водопровод  и кана-
лизационный безнапорный 
коллектор, стальной газо-
провод, информационно-
телекоммуникационные сети.

Одновременно с автодо-
рогой активными темпами 
ведется строительство других 
объектов транспортной ин-
фраструктуры, среди которых 
рулежная дорожка, ограж-
дение и освещение, а также 
временные дороги. Парал-
лельно начато обустройство 
объектов коммунальной зоны, 
включая административно-
бытовой корпус, склад, гараж.  
(ООО «Стройкомплекс» при-
ступил к фундаментным рабо-
там 29 октября.)

До конца года планиру-
ется начать строительство 
зданий и сооружений тамо-
женной зоны: автомобиль-
ных контрольно-пропускных 
пунктов, боксов и площадок 
досмотра, соответствующей 
дорожной инфраструктуры.

Окончание работ по 
строительству всех объектов 
первого пускового комплек-
са ПОЭз намечено на IV 
квартал 2015 года. К этому 
моменту первые резиденты 
планируют закончить строи-
тельство своих предприятий.

Добавим, что 29 октября 
ОЭз «Ульяновск» презенто-
вали в Москве на «круг-лом 
столе» «Локализация произ-
водства продукции железно-
дорожного машиностроения 
и элементов инфраструктуры 
в России».

В рамках встречи были 
обсуждены вопросы сотруд-
ничества отечественных и за-
рубежных компаний в сфере 
производства железнодорож-
ной техники, ее сервисного об-
служивания, а также развития 
инжиниринговых центров для 
обмена опытом и объединения 
научных активов. 

заместитель руководи-
теля филиала ОАО «Осо-
бые экономические зоны» в 
Ульяновской области Андрей 
Абдуллаев рассказал о том, 
какие меры принимаются 
на федеральном уровне для 
стимулирования локализа-
ции производств продукции 
железнодорожного машино-
строения в России и презен-
товал на «круглом столе» воз-
можности ОЭз «Ульяновск» 
для этих целей, а также для 
локализации сервисных про-
цедур и обслуживания гото-
вой продукции.

Подъездную дорогу к ПОЭз 
сдадут в следующем году

Фактическое 
рождение

Справка «ульяновской правды»
 

Портовая особая экономическая зона «Ульяновск-Восточный» создана в 
соответствии с Постановлением № 1163 Правительства РФ от 30 декабря 
2009 года. Общая площадь - 640 га. Запланированные государственные 
инвестиции - 1,137 миллиарда рублей. Приоритетные направления разви-
тия: производство авиационной техники; ТОиР и модернизация авиаци-
онной техники; снабжение и снаряжение воздушных судов (в том числе 
бортовыми запасами и ГСМ); логистика, складская деятельность (авиаци-
онный хаб), оптовая торговля; другая производственная деятельность в 
соответствии с соглашением об осуществлении деятельности в ПОЭЗ.

Плюс «газовая» и «ремонтная» народные инициативы

В Инзе обсудили районный бюджет-2015
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Совет директоров Банка 
России на заседании 31 октября 
решил поднять ключевую став-
ку сразу на полтора процен-
та - с 8 до 9,5. Эксперты ожида-
ли повышения, но такой резкий 
скачок оказался неожиданным, 
пишет «Российская газета».  
Большинство аналитиков по-
лагало, что ЦБ отреагирует 
на неснижающиеся темпы 
инфляции повышением став-
ки на 0,5 процента. Именно 
с таким шагом ставка повы-
шалась в июле и ранее, в апре-
ле. Но совет директоров Бан-
ка России рассудил иначе.  
Среди главных причин, почему 
финансовому рынку необходи-
мы такие перемены сегодня, ме-
гарегулятор назвал три. На пер-
вом месте дешевеющая нефть, 
следом - ситуация на между-
народной арене и санкции. Не-
малую роль сыграли и ответные 
меры России на политику запад-
ных стран: продовольственное 
эмбарго частично подстегнуло 
рост цен на продукты питания. 
Побеседовавшие с «РГ» 
эксперты согласились с 
жесткой политикой ЦБ.  
Центральный банк снова будет 
рассматривать вопрос об уров-
не ключевой ставки 11 декабря. 
Но вряд ли уже тогда пойдет на 
ее снижение: по прогнозу Банка 
России, до конца первого квар-
тала следующего года инфля-
ция останется на уровне выше  
8 процентов. Только устойчивая 
тенденция к снижению этого 
показателя позволит перейти к 
смягчению денежно-кредитной 
политики, объясняет свою по-
зицию регулятор.

Не два, 
а полтора 
Центральный банк повысил 
ключевую ставку сразу  
на полтора процента. 

алёна Дамбаева �

По данным рейтингового агент-
ства «Эксперт РА», объем кредитного 
портфеля МСБ в первом полугодии теку-
щего года вырос на 4% против 8% за ана-
логичный период прошлого года и достиг 
5,4 трлн рублей. Таким образом, темпы 
прироста портфеля МСБ впервые за по-
следние годы оказались ниже темпов кре-
дитования крупного бизнеса. Ключевые 
причины, которые оказали влияние на 
замедление кредитования этого сектора, - 
ужесточение подходов к кредитованию на 
фоне сбывающихся негативных прогнозов 
развития экономики и ухудшение финан-
сового состояния самого сегмента МСБ.

- Действительно, три предыдущих года 
кредитование малого и среднего бизнеса 
росло быстрее корпоративного. Это гово-
рило о здоровье экономики, ее позитивном 
развитии. Сейчас ситуация обратная, - 
комментирует председатель Поволжского 
банка ОАО «Сбербанк России» Владимир 
Ситнов. -  Стратегия поведения бизнеса 
кардинальным образом изменилась. В те-
кущей ситуации предприятия МСБ стара-
ются удержать свои позиции на рынке, они 
не готовы начинать новые проекты.

Этот тезис Ситнова подтверждает ста-
тистика. По данным Центробанка, в 2014 
году увеличился объем пролонгирован-
ных кредитов МСБ. Особенно заметно это 
стало в третьем квартале: по сравнению с 
первым объем пролонгированных креди-
тов МСБ вырос на 60%. При этом спрос на 
новые кредиты со стороны МСБ снижает-
ся как по краткосрочным, так и по долго-
срочным заимствованиям.

- На уровень кредитования малого биз-
неса повлияла кредитная политика банков 
на фоне роста просроченной задолженно-
сти. Дополнительное давление на рынок 
оказал рост ставок по кредитам, связанный 
с удорожанием фондирования для самих 
банков, - считает директор операционного 
офиса «Самарский» Приволжского фили-
ала Росбанка Константин Балдуев.

Учитывая очередное повышение ключе-
вой ставки ЦБ РФ, эксперты ожидают  даль-
нейшего увеличения стоимости кредитов.

- Ставки по кредитам будут расти, - го-
ворит управляющий ВТБ24 в Ульяновской 
области Игорь Костюник. - Если сегодня 
банки стали поднимать ставки по депо-
зитам, значит, через месяц или два стоит 
ожидать и роста ставок по кредитам. Бан-
ки работают в основном на привлеченных 
средствах. И если мы платим за ресурсы 
больше, то и продаем их дороже. 

Как отмечает Костюник, сектор кре-
дитования малого бизнеса нуждается в 
стимуляции - малые предприятия очень 
осторожно относятся к возможности ис-
пользовать заемные средства и ищут наи-
более выгодные условия. 

- По оценкам многих предпринимате-
лей, сегодня бизнес испытывает некоторые 
трудности. Речь идет не только об узко-
специализированных сегментах бизнеса, 
но также о базовых для Ульяновской об-
ласти: оптовой и розничной торговле, гру-
зоперевозках и автотранспортных услугах, 
- отмечает Константин Балдуев. - В связи 

с текущей неоднозначной экономической 
ситуацией основной акцент финансовые 
организации делают на продукты с мини-
мальным риском и надежным залогом, а 
также на комплексное обслуживание МСБ.

Несмотря на замедление темпов кре-
дитования МСБ, нельзя сказать, что оно 
не востребовано предпринимателями ре-
гиона. В свою очередь банки стараются 
максимально удовлетворить спрос, пред-
лагая разнообразные кредитные програм-
мы на развитие бизнеса - на приобретение 
нового оборудования, производственных 
площадей, автотранспорта, на пополне-
ние оборотных средств, открытие новых 
торговых точек.

- Наиболее популярные виды креди-
тов среди регионального бизнеса - возоб-
новляемые кредитные линии, овердрафт, 
инвестиционные кредиты. Наибольшую 
долю в новых выдачах сегодня занима-
ют предприятия торгового сектора, хотя 
производственные компании также об-
ращаются к нам за заемными средствами, 
- комментирует Игорь Костюник.

При этом требования банков к за-
емщикам МСБ становятся все жестче: 
пристальное внимание ЦБ к качеству 
активов заставило банки устанавливать 
более высокие планки к финансовым по-
казателям клиентов, качеству и ликвид-
ности обеспечения. По оценке «Эксперта 
РА», это уже привело к тому, что в первом 
полугодии 2014 года процент одобрения 
кредитов сократился почти в два раза по 
сравнению с показателями 2012 - 2013 
годов. Среди наиболее распространен-
ных причин отказа в кредитовании МСБ 
стоит отметить: высокий уровень долго-
вой нагрузки заемщика, недостаточно 
устойчивое финансовое положение - как 
правило, это низкая доходность бизнеса, 
нестабильность поступления выручки. 
Еще одно объяснение - рост просрочен-
ной задолженности в сегменте МСБ: за 
первое полугодие уровень просрочки по 

кредитам МСБ вырос на 0,5 п.п. и соста-
вил 7,6%. Впрочем, опрошенные «УП» 
эксперты в один голос твердят о том, что 
существенного роста просроченной за-
долженности не наблюдается. 

- Конечно, просроченная задолжен-
ность есть, но уровень ее достаточно низ-
кий. Опыт 2008 года заставил нас при-
нять превентивные меры, - объясняет 
управляющий Ульяновским отделением 
Сбербанка Вячеслав Безруков. - С кли-
ентами, которые испытывают сложности 
с погашением кредитов, мы работаем ин-
дивидуально, предлагая отсрочку пога-
шения основного долга, отмену штрафов-
неустоек и некоторые другие меры. 

Подобным образом ведут себя и 
остальные банки, стараясь помочь пред-
принимателям в реструктуризации про-
сроченной задолженности. В целом ана-
литики считают, что кризиса «плохих» 
долгов в сегменте МСБ удастся избежать, 
хотя доля просроченной задолженности к 
середине 2015 года может достигнуть 9%.

Что касается прогнозов на ближай-
шее будущее, эксперты сходятся в одном 
- всплеска кредитования МСБ до конца 
года ждать не стоит.

- Рост кредитного портфеля МСБ мо-
жет снизиться в связи с естественным со-
кращением спроса на кредиты со стороны 
малого и среднего бизнеса и общим замед-
лением экономической активности в этом 
году, а также высоким уровнем ставок на 
рынке. Тем не менее зависимость боль-
шинства малых предприятий от конъюн-
ктуры валютного рынка оцениваем как 
незначительную, - поясняет Константин 
Балдуев. 

Специалисты «Эксперта РА» полага-
ют, что даже при оптимистичном сценарии 
по итогам 2014 года портфель кредитов 
МСБ прибавит не более 10%, а основной 
акцент банкиры сделают на низкориско-
ванные продукты с «твердым» залогом и 
некредитные сервисы для МСБ. 

«Малышам» не до кредитов?
«УП» изучила основные тенденции и перспективы сегмента  
кредитования малого и среднего бизнеса.

Вопросы развития 
автокомпонентной отрасли 
в Приволжье обсудили 
на окружном совещании, 
которое провел полномочный 
представитель Президента 
РФ в ПФО Михаил Бабич 
совместно с представителями 
Минпромторга России. 

От Ульяновской области 
в мероприятии приняли уча-
стие начальник регионального 
управления промышленности 
и оборонно-промышленного 
комплекса Марина Глухова, 
а также представители ОАО 
«УАз», ООО «Автодеталь-
Сервис», ОАО «ДААз», ООО 
«ДимитровградЖгутКом-
плект».

«Мы совместно с Мини-

стерством промышленности и 
торговли РФ решили провести 
это совещание, чтобы найти не-
обходимые решения, которые 
позволят продолжить положи-
тельную динамику последних 
лет по выпуску конкуренто-
способных комфортабельных 
автомобилей, востребованных 
российским рынком, а также 
создать необходимые условия, 
чтобы эти автомобили в мак-
симально возможном объеме 
комплектовались производи-
мыми на территории Россий-
ской Федерации автокомпо-
нентами», - отметил Бабич.

Напомним, в Приволжье 
сосредоточено почти 80% рос-
сийского автопрома. Участни-
ки совещания обсудили про-
блемные вопросы отрасли. В 
выступлениях представителей 
предприятий были затронуты 

сложности, с которыми стал-
киваются производители ав-
токомпонентов Ульяновской 
области и Приволжья в целом, 
в том числе связанные с полу-
чением банковских кредитов 
на развитие и ростом тарифов 
на энергоносители. Напомним, 
в настоящее время по инициа-
тиве губернатора Сергея Мо-
розова в Ульяновской области 
решается проблемная ситуа-
ция на предприятиях площад-
ки ДААз, возникшая из-за 
недостатка оборотных средств 
и имеющейся кредиторской 
задолженности перед энерго- 
снабжающими организация-
ми. На прошлой неделе глава 
региона провел рабочую встре-
чу по данному вопросу, по ее 
итогам для обеспечения над-
лежащей деятельности пред-
приятий ДААз согласованы 

совместные действия област-
ного правительства и руковод-
ства Группы ОАТ.

«На окружном совеща-
нии обозначены глобальные 
проблемы автокомпонентной 
отрасли, которые можно ре-
шить только совместными 
усилиями. Правительство 
Ульяновской области про-
должает оказывать помощь 
местным автопроизводителям, 
однако важна и поддержка на 
федеральном уровне. Сейчас у 
нас есть время для того, чтобы 
выработать инициативы в дан-
ной сфере», - отметила Мари-
на Глухова.

По итогам окружного со-
вещания будет составлен ком-
плекс предложений по повы-
шению эффективности мер 
господдержки отечественных 
автопроизводителей.

29% россиян, получающих 
зарплату на карту,  
собираются избавиться  
от «зарплатного рабства»

5 ноября Владимир Путин 
подписал поправки в законо-
дательство, отменяющие так 
называемое «зарплатное раб-
ство»: работники получили 
право выбора банка, в который 
будет переводиться их зарабо-
ток. Приведет ли это к массовой 
«миграции» зарплатных кар, 
выяснил Исследовательский 
центр Superjob.

29% из 1600 россиян, име-
ющих постоянную работу, 
уверяют, что готовы к смене 
банка-эмитента их зарплатной 
карты. Причины такого непо-
стоянства разные. Респонденты 
утверждают, что в этом случае 
им станет удобнее расплачи-
ваться по кредитам («Хочется, 
чтобы ипотека и зарплата были 
на одной карте»), не придет-
ся менять пластиковые карты 
при каждом трудоустройстве 
(«зачем плодить карточки при 
каждой смене работы?») и даст 
возможность выбрать наиболее 
лояльный, на их взгляд, банк 
(«Меня принуждают оплачи-
вать коммунальные расходы и 
телефон через банк, в который 
переводится моя зарплата»).

 Не изменят своему банку 
56% россиян-держателей зар-
платных карт. Их устраивает 
банк-эмитент: «Банк на рынке 
банковских услуг очень давно! 
Смысл менять?!» Наиболее 
лояльных к своему банку граж-
дане старше 45 лет и россияне 
с доходом выше 45000 рублей 
(по 61%).

затруднились с выбором ре-
шения 15% опрошенных. Они 
критикуют российскую банков-
скую систему и не исключают 
для себя возможности перехода 
в другой банк после тщатель-
ных размышлений.

Только совместными усилиями

ОпрОс
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АннА никс �

Со времени событий на Красной 
площади в Москве 7 ноября 1941 
года прошло семьдесят три года - без 
малого три четверти века. Но в Улья-
новске до сих пор живет человек, 
который лично принимал участие 
в знаменитом параде. Это Алексей 
Карабанов. Ему уже девяносто пять 
лет, но те далекие события отпечата-
лись в его памяти на всю оставшую-
ся жизнь.

- Те дни просто невозможно за-
быть, - рассказывает Алексей Григо-
рьевич. - Это был один из самых дра-
матичных, тяжелых и напряженных 
моментов в Великой Отечественной 
войне. Немцы рвались к Москве, 
были менее чем в тридцати кило-
метрах от столицы. И проведение 
традиционного парада в честь 24-й 
годовщины Октябрьской револю-
ции, конечно, было под большим 
вопросом, почти все думали, что его 
не будет. Да и фашисты, действи-

тельно, чуть не сорвали парад. 6 
ноября они очень активизировались. 
Наша разведка доложила, что гото-
вится высадка немецкого десанта  
7 ноября на Красной площади. Но за 
несколько часов нам сообщили, что 
шествие будет. Мы очень взволнова-
лись, командиры подчеркивали важ-
ность и ответственность момента. 
А для меня это вообще был первый 
парад, да еще в столице.

…Алексей Карабанов родил-
ся в селе Большие Ключищи 
Ульяновского района. В 1939 году 
его призвали в армию - в погранич-
ные войска под Новосибирск. Когда 
началась война, военную часть, где 
он служил, направили на формиро-
вание в Куйбышев. Алексея Кара-
банова зачислили в 3-й стрелковый 
полк рядовым солдатом и отправили 
защищать Москву. Там же он и был 
отобран для участия в параде.

- В семь утра мы уже стояли пе-
ред площадью. Парад начался в во-
семь. На всю жизнь запомнил речь 

товарища Сталина, который, при-
зывая защитить столицу от захват-
чиков, «не дать Гитлеру поработить 
советский народ», напомнил о под-
виге Минина и Пожарского. А сразу 
после парада нас отправили на пере-
довую линию обороны города. Было 
очень морозно, многие бойцы, в том 
числе и я, получили обморожения. 

А потом… потом была война, ко-
торую Алексей Григорьевич прошел 
практически  всю. И вся его фронто-
вая жизнь оказалась связана с защи-
той столицы. В 1945 году он попал 
в госпиталь, потом был комиссован. 
Награжден орденом Отечественной 
войны, медалями «За оборону Мо-
сквы», «За победу над Германией». 
После демобилизации вместе с же-
ной Алексей Карабанов уехал в го-
род Копейск Челябинской области, 
работал в военизированной охране, 
потом - слесарем на рудоремонтном 
заводе. После выхода на пенсию в 
2005 году переехал в Ульяновск.

       наша история

7 ноября - День  
воинской славы России 

 Уважаемые жители Ульяновской области!
В этот день, 7 ноября 1941 года,  на Красной площади в Москве состоялся 

военный парад  в ознаменование 24-й годовщины Октябрьской революции. 
Это яркое историческое событие имело огромное военно-политическое зна-
чение, привлекло внимание и надежды всего мира, сражавшегося с фашиз-
мом, и оказало моральное воздействие большой силы на боевой дух войск и 
подъем патриотизма народа, его уверенность в победе и разгроме германского 
нацизма и японского милитаризма. Прямо с военного парада полки и дивизии 
Советской армии отправлялись на фронт, стоявший на ближайших подступах 
к Москве. Парад, демонстрация и митинг состоялись тогда и в Ульяновске.

На территории Ульяновской области в День воинской славы в честь ле-
гендарного военного парада красноармейцев 7 ноября пройдет историческая 
реконструкция парада с участием трудовых коллективов, оборонных пред-
приятий, курсантов военных училищ, школьников, студентов, творческих 
и патриотических коллективов. Приглашаем всех ульяновцев принять уча-
стие в реконструкции парада Красной армии и демонстрации трудящихся.  
Мы вместе вспомним грозный 1941 год, великие подвиги советских солдат 
и офицеров в Великой Отечественной войны, среди которых было много на-
ших земляков, а также выпускников ульяновских военных училищ. Вспом-
ним героический труд работников тыла, почувствуем нерасторжимую связь 
времен и поколений, гордость и любовь к Родине, за которую так беззаветно 
сражались наши предки!

Дорогие друзья! Желаю крепкого здоровья, мирного неба над головой и 
благополучия!

Губернатор - Председатель Правительства 
Ульяновской области   С.И. Морозов

Читатели «Ульяновской правды» получат сегодня 
репринтное издание - тогда наша газета называлась 
«Пролетарский путь» - от 7 ноября 1941 года. На 
развороте газеты - патриотичные заголовки и короткие 
статьи. И ни слова о параде на Красной площади… 

Две статьи, посвященные 24-й  годовщине Великой Октябрьской социалисти-
ческой революции, обращение к «героическим защитникам Москвы» и «дорого-
му другу и учителю, мудрому полководцу Иосифу Виссарионовичу»  и большая 
фотография Сталина. Это - первая полоса выпуска «Пролетарского пути» от 7 
ноября 1941 года. 

Лишь двумя днями позже, 9 ноября, когда парад на Красной площади уже 
состоялся, в печать вышел обычный воскресный номер нашей предшествен-
ницы - газеты «Пролетарский путь» - с речью Сталина на Красной площади 
в день легендарного Парада. Тогда, 73 года назад, в осажденной Москве он 
длился всего 15 минут, и сразу после него прямо с Красной площади бойцы 
отправлялись на фронт.

Начавшаяся эвакуация столицы и строительство оборонительных сооружений 
на улицах Москвы породили массу слухов о том, что Сталин и политбюро поки-
нули город. Чтобы развеять домыслы и поддержать моральный дух народа, глава 
государства распорядился начать подготовку к параду в условиях полнейшей се-
кретности. Вот почему в номере за 7 ноября не могло быть даже намека на парад.

И все-таки, говоря о реконструкции событий тех дней, нам показалось важ-
ным выпустить репринтный номер - фотокопию оригинального, - датированного 
именно этим днем. Сберечь военную подшивку «Пролетарского пути» помогли 
сотрудники краеведческого отдела областной библиотеки имени Ленина: в их ар-
хивах мы и отыскали оцифрованные выпуски нашей газеты. А сегодня участники 
реконструкции легендарного парада и подписчики «Ульяновской правды»  смогут 
прикоснуться к истории в буквальном смысле этого слова.

Первая полоса воскресного номера «Пролетарского пути» от 9 ноября строго 
официальная. Сталин говорит о ходе войны за четыре месяца, провале «молние-
носной войны», причинах временных неудач нашей армии и неминуемом разгро-
ме немецких империалистов и их армии. Военное положение, мобилизация, свод-
ка убитых и взятых в плен - естественно, только немецких солдат. Четыре года в 
Союзе будут узнавать о немецких жертвах и советских победах из ежедневных вы-
пусков газет. Правда о потерях выяснится спустя много лет после войны…

На второй полосе газеты - патриотичные заголовки и короткие статьи. Среди 
них, в самом нижнем углу - небольшой репортаж о демонстрации 7 ноября 1941 
года, которая прошла в Ульяновске.

«На площади Ленина, где высится памятник гению революции, установлена 
небольшая трибуна, убранная красными полотнищами. На ней - председатель ис-
полкома Горсовета тов. Погоряев, секретари горкома ВКП  (б) тт. Гребень, Фролов, 
Артамонов, Герасимова, секретарь горкома ВЛКСМ тов. Целикова и другие… 

…Колонну винкомбината возглавляет замдиректора тов. Яковлев… Вот идет 
колонна железнодорожников. Ее возглавляет участник боев с белофиннами орде-
ноносец тов. Дыманъ. Ульяновские железнодорожники самоотверженным трудом 
крепят оборону социалистического отечества, победами на трудовом фронте по-
могают родному брату - Красной Армии».

Лозунги зовут к защите Отечества, к беспощадной борьбе с врагом. Враг будет 
разгромлен, военная мощь Советского Союза, германский террор - в ноябре 1941-го  
эти фразы еще не успели стать штампами. 

- Сегодня за такие длинные заголовки, минимум фотографий и статьи без под-
писей издателей бы расстреляли, - шутит редактор современной «Ульяновской 
правды» Ирина Арановская. - Между этой и той газетами лежит пропасть, прошло 
очень много времени, вместе с ним меняется и газета. Впрочем, осталось главное: 
«Ульяновская правда» продолжает быть верна своему принципу работы  - писать 
историю нашей родины! 

ксения ВиктороВА �

Первая (она же единственная) ре-
петиция уже анонсированной «рекон-
струкции парада» состоялась накануне, 
6 ноября.  Как нам рассказал один из 
организаторов действа Александр Ков-
тун, его было решено срежиссировать 
так, чтобы оно было максимально при-
ближено к тому, что происходило на 
площади Ленина в Ульяновске 73 года 
назад. А в 1941 году военного парада, 
как известно, здесь не было. Зато на 
демонстрацию, посвященную 24-летию 
Октябрьской революции, пришли пред-
ставители более сорока предприятий, 
многие из которых были совсем недав-
но эвакуированы в город.

Сегодня по площади Ленина торжественным 
маршем пройдут «наследники фронтовиков»

ксения МАйороВА �

Сегодня вся наша страна отметит 73-ю 
годовщину знаменитого парада на Крас-
ной площади в Москве 7 ноября 1941 года. 
Того самого парада, с которого его участни-
ки уходили прямиком на фронт. И идти им 
было совсем недалеко - враг тогда подошел 
к городу чуть ли не на пушечный выстрел. 
О параде в «запасной» столице - городе 
Куйбышеве, прошедшем параллельно с мо-
сковским, вспоминают и пишут намного 
меньше и реже. И это своеобразный пара-
докс и даже несправедливость: ведь парад, 
прошедший в соседнем с нашей областью 
городе, специалисты-историки приравнива-
ют к… военной операции: настолько он был 
масштабен и грандиозен. 

Гитлер принял московский парад 
за немецкий

Идея проведения парада принадлежала 
лично Иосифу Сталину. Было много опасе-
ний, стоит ли так рисковать: Москва на осад-
ном положении, враг в нескольких десятках 
километров от Кремля. Решающее слово на-
кануне сказали метеорологи: 7 ноября ожи-
далась метель, и налеты вражеской авиации 
были маловероятны. Неудивительно, что 
подготовка и проведение парада на Крас-
ной площади были строжайше засекречены. 
Участники его узнали, что он состоится бук-
вально за несколько часов до его начала - в 
одиннадцать ночи 6 ноября, а его зрителям 
сообщалось о том, что они приглашены начи-
ная с пяти часов утра. К тому же начало было 
перенесено на более раннее время - в восемь 
утра вместо десяти, и даже операторы кино-
хроники, которые ехали с большим запасом, 
на него опоздали. Обращение Верховного 
главнокомандующего пришлось записывать 
отдельно, поскольку поставить аппарату-
ру для записи синхрона они уже не успели. 
Сталин лично распорядился расчехлить и 
зажечь кремлевские звезды и убрать маски-
ровку с Мавзолея. К семи утра все войска, 
участвующие в параде, уже выстроились на 
Красной площади.

В параде приняли участие 28,5 тысячи 
человек, 140 орудий и 160 танков. По Крас-
ной площади прошли и наши лучшие на тот 
момент Т-34 и новейшие тяжелые танки КВ. 
Их пришлось специально перебрасывать в 
Москву с Урала, а некоторые части даже на 
время сняли с рубежей обороны столицы. С 
воздуха столицу охраняли пятьсот пятьдесят 
истребителей. Накануне по аэродромам про-
тивника были нанесены упреждающие бом-
бовые удары. Парад транслировали в прямом 
эфире все радиостанции страны. Немецкое 
командование было в бешенстве. И неуди-
вительно - фашистские идеологи уже успели 
заявить на весь мир, что 7 ноября на Крас-
ной площади в Москве парад состоится, но, 
естественно, имели в виду свои собственные 
победоносные войска, покорившие к этому 
времени русскую столицу. Неудивительно, 
что Гитлеру боялись доложить о начале ше-
ствия советских войск по Красной площади. 
Как писал историк Николай Старостенков, 
Гитлер сам услышал трансляцию по радио 
и сначала принял это за какой-то немецкий 
парад. Но, поняв, что действо происходит 
на Красной площади, он немедленно при-
казал поднять в воздух всю авиацию группы 
«Центр» и разбомбить Красную площадь. 
Однако наша воздушная оборона сработала 
прекрасно: были сбиты три вражеских само-
лета и ни одна единица немецкой авиации 
даже не приблизилась к «сердцу Москвы». 

Командовал парадом генерал Павел 
Артемьев, командующий МВО, принимал 
- маршал Семен Буденный. Открыли воен-
ный парад войск на Красной площади кур-
санты артиллерийского училища.

200 000 людей и 600 самолётов
К сожалению, говоря о параде 7 ноября 

1941 года в Москве, часто выпускают из 
внимания, что в этот день военные парады 
прошли еще в двух городах СССР - Вороне-
же и в соседнем с Ульяновском Куйбышеве. 
Как известно, именно Куйбышев считался 
«резервной» столицей России на случай 
оккупации Москвы, именно сюда должно 
было эвакуироваться правительство страны. 
Как утверждают историки, незаслуженно 
забытый военный парад в Куйбышеве был 
масштабнее московского - шествие про-
должалось порядка полутора часов. После 
прохождения военных колонн состоялась 
демонстрация трудящихся, и общее число 
участников парада составило около двухсот 
тысяч человек.

Для 3-й ударной армии Белорусско-
го фронта куйбышевский парад 1941 года 
фактически стал первой важной операцией 
«военно-политического значения» в ее исто-
рии. 

Любопытно сравнить военные парады 
41-го в Куйбышеве и Москве. Московский 
продолжался двадцать пять минут, а куйбы-
шевский - полтора часа. Да еще больше часа 
шла демонстрация трудящихся. За первые 

пять месяцев войны население Куйбышева за счет 
эвакуированных из других городов увеличилось 
с 390 до 523 тысяч человек, но демонстрация из 
почти двухсот тысяч  была более чем внушитель-
ной. По количеству войск тот парад вполне можно 
приравнять к небольшой армейской операции: в 
пешем, конном строю и с мехколонной прошло 
свыше 22 тысяч бойцов. Принимал парад маршал 
Климент Ворошилов, а командовал грандиозным 
действом генерал-лейтенант Максим Пуркаев, 
командарм 60-й резервной армии. Шествие про-
ходило в присутствии «всесоюзного старосты» 
Михаила Калинина, председателя комиссии 
партийного контроля Андрея Андреева, главы 
профсоюзов Николая Шверника, председателя 
Госплана Николая Вознесенского и других совет-
ских руководителей. Гостями парада стали члены 
дипломатического корпуса, английская военная 
миссия во главе с генерал-лейтенантом Макфер-
ланом, военные атташе, все аккредитованные в 
СССР иностранные дипломаты, представители 
посольств и миссий, которые эвакуировались 
сюда из Москвы, а также иностранные корреспон-
денты. Развернувшееся перед глазами иностран-
цев шествие поразило их: в течение полутора 
часов перед трибунами шли тысячи пехотинцев, 
кавалерийские отряды, десятки единиц военной 
техники, а в небе стройными рядами пролетали 
штурмовики, бомбардировщики и истребители. 
По распоряжению Ворошилова всем участникам 
парада было выдано новое обмундирование. На 
параде были достойно представлены бронетанко-
вые и механизированные войска. Бронированные 
бригады, вооруженные тяжелыми танками КВ из 
Челябинска, сталинградскими Т-34 и горьковски-
ми легкими Т-60, без промедления направлялись 
на фронт. Ворошилов распорядился подключить к 
параду бронетехнику, имевшуюся в танковых учи-
лищах округа в Казани, Саратове, Сызрани и, ко-

Свидетель через годы

Москва и Куйбышев: два парада

 В это время:
Для участия в Параде Памяти, который пройдет сегодня в Самаре, вчера утром туда 
выехала делегация воспитанников Карсунского кадетского корпуса. Ульяновскую де-
легацию представляет также депутат Государственной думы ФС РФ Григорий Балыхин, 
руководитель Регионального исполнительного комитета Ульяновского регионального 
отделения партии «Единая Россия» Константин Долгов, знаменная группа.

в  торжественном 
марше по 
площади пройдут 
семь «коробок» 
молодежи - 
суворовцы 
и учащиеся 
кадетских, 
юридических 
классов и классов 
МЧС - всего около 
трехсот сорока 
человек

- Поэтому в торжественном марше 
у нас по площади пройдет только семь 
«коробок» молодежи, - рассказал Алек-
сандр Владиленович. - Это суворовцы и 
учащиеся кадетских, юридических (по-
лицейских) классов и специализирован-
ных классов МЧС из пяти школ города, 
всего около трехсот сорока человек. Они 
будут, так сказать, олицетворять наслед-
ников фронтовиков. Представители же 
тридцати шести предприятий, работав-
ших в начале войны на территории на-
шего региона, расположатся на площади 
ближе к памятнику Ленина, тоже по-
строившись в «коробки» с плакатами и 
транспарантами от своих предприятий. 
Это - еще две тысячи участников. А по 
обе стороны площади разместятся две 
инсталляции - с зениткой и ЗИС-5.

Как и много лет подряд, «коман-
довал парадом» военный комендант 
Ульяновского гарнизона Григорий Нау-
гольный. Правда, перед ним на этот раз 
стояла более сложная задача - истинно 
армейскую выправку демонстрировали 
в основном только в первой «коробке», 
состоящей из трех взводов суворовцев-
десятиклассников. Остальные участни-
ки парада, хотя и имели в своей школь-
ной программе занятия по строевой 
подготовке, довольно сильно отлича-
лись от воспитанников Ульяновского 
СВУ, грызущих гранит этой науки ше-
стой год подряд. 

- Равнение на суворовцев! - то и дело 
командовал Григорий Николаевич.

После нескольких прогонов и ин-
структажа со старшими «коробок» ре-
бят распустили по домам, в качестве 
«домашнего задания» приказав им ис-
пользовать оставшееся время для до-
полнительных тренировок.

нечно, Ульяновске. Срочно подготовили не только 
легкие БТ-7 и Т-26, но даже тяжелые Т-35. Такой 
танк (как раз один из тех, что участвовал в куйбы-
шевском параде) стоит сейчас в музее в Кубинке. 
Украшением парада в Куйбышеве стала и его воз-
душная часть, как громом поразившая иностран-
ных дипломатов. Это был единственный воздуш-
ный парад за все годы войны, ставший грандиозной 
демонстрацией советских ВВС иностранному ди-
пломатическому корпусу. По разным оценкам, над 
Куйбышевом пролетело от шестисот до семисот 
боевых самолетов преимущественно новых типов. 
Сейчас даже в самом крупном за всю современную 
историю воздушном параде над Красной площа-

дью 9 мая 2010 года участвовало только 127 само-
летов. Итог демонстрации воздушной силы был 
налицо: ни Япония, ни Турция не вступили в войну  
против СССР. 

- Значение этих парадов в честь 24-й годовщи-
ны Октября трудно переоценить, оно колоссально, 
- считает наш земляк, ветеран Великой Отечествен-
ной войны Алексей Царев. - Они были проведены 
в самые трудные для Советской армии дни, ког-
да враг рвался к Москве, когда Геббельс вопил о 
«смерти русской авиации». И  показали всему миру, 
что Советский Союз и не думает становиться на ко-
лени. А жителей нашей страны они вдохновили на 
огромные дела и великие подвиги.

Маршал Климент Ворошилов,  
за ним командующий парадом 
генерал-лейтенант Максим Пуркаев

Главные зрители - иностранные дипломаты  
в погонах, военные атташе аккредитованных  
в СССР полпредств

Они ушли на фронт прямо с парада на Крас-
ной площади. Они погибали, но не сдались. 

Они отстояли нашу Родину. Все они герои 
- не выдуманные, настоящие. И их истории 

живы. Мы помним ваш подвиг!
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Майнский район
Обучили бумажной 
работе

В МФЦ прошел обучающий 
семинар для районных специа-
листов. Его темой стала реали-
зация Указа Президента РФ  
№ 601 «Об основных направ-
лениях совершенствования 
системы государственного 
управления». В ходе проведе-
ния семинара районные спе-
циалисты прошли обучение 
ряду услуг, таких как реги-
страционный и миграционный 
учет граждан, выдача госу-
дарственного сертификата на 
материнский капитал, прием 
анкет для регистрации в систе-
ме обязательного пенсионного 
страхования, а также выдача 
справок о наличии или отсут-
ствии судимости. Кроме того, 
в отдельный блок семинара 
был выделен вопрос о противо-
действии коррупции в регионе. 
Предполагается, что результа-
том проведения семинара ста-
нет расширение перечня услуг, 
предоставляемых районными 
специалистами МФЦ, а также 
повышение качества обслужи-
вания ими заявителей.

ПУЛЬС РЕГИОНАПятница, 7 ноября 2014 г. 
№ 162 (23.607)

Мелекесский район
В бою сразились девочки

Межрегиональный турнир по дзюдо в шестой раз 
собрал лучших спортсменов в Димитровграде. На со-
ревнования приехали юные борцы из Ульяновской, 
Самарской областей и из Татарстана. До этого всегда 
проводился юношеский турнир, а на сей раз приехали и 
девочки. «Когда занимаешься дзюдо, можно за себя по-
стоять. Это полезно для здоровья, для себя польза», - го-
ворят призеры этого турнира Ольга Воронцова и Алена 
Булобаш.

Димитровградцы по итогам турнира завоевали де-
вять наград, из них две - золотые, - сообщает портал 
«Три сосны».

Чердаклинский район
В Чердаклах провели 
класс молодого отца

На базе отдела ЗАГС специали-
сты центра «Семья» Чердаклинско-
го района провели занятие «Роль 
отца и матери в воспитании ребенка» 
школы отцовства «Класс молодого 
отца». Участниками мероприятия 
стали семьи, ожидающие рождения 
первого ребенка, мужчины - буду-
щие папы, сотрудники отдела ЗАГС, 
председатель общественной органи-
зации совета отцов. В ходе меро-
приятия педагог-психолог провела 
несколько тренингов, а затем об-
суждались различия между мате-
ринским и отцовским воспитанием. 
Председатель совета отцов активно 
принимал участие и поделился опы-
том, как важно поддерживать у ре-
бенка авторитет отца. 

Инзенский район
Комсомольский мохито из 
ряженки, сметаны и кефира

29 октября в Инзенском городском доме 
культуры прошли мероприятия, приуро-
ченные ко дню рождения комсомольской 
организации. В этот день в большом и уют-
ном зале «Зари» удалось собрать активистов 
ВЛКСМ самых разных лет. Плечом к плечу 
с ветеранами комсомола в этот день встали и 
представители поколения современных «ком-
сомольцев» - члены местного отделения «Рос-
сийского союза молодежи».

Одним из кульминационных моментов 
дня стала церемония вступления инзенской 
молодежи в «Российский союз молодежи», 
который с недавнего времени обосновался 
и в Инзенском районе. Восемь инзенских 
ребят в этот день получили из рук своих на-
ставников - членов ВЛКСМ членские биле-
ты и значки РСМ. Как сложилось по давней 
традиции, новое поколение «комсомольцев» 
закрепило свое вступление молочным кок-
тейлем из ряженки, сметаны и кефира. По 
словам  руководителя Инзенского местного 
отделения РСМ Максима Аракчеева, мест-
ное отделение РСМ готовит для инзенской 
молодежи множество сюрпризов, в том чис-
ле в плане участия в региональных и феде-
ральных корпоративных мероприятиях Рос-
сийского союза молодежи.

Новомалыклинский 
район

Фестиваль воскресных 
школ

В минувшие выходные воспи-
танники учебно-воспитательных 
групп при храмах сел Новая Ма-
лыкла и Новочеремшанск пред-
ставили свои выступления на  
II межмуниципальном фестивале 
воскресных школ «Русь православ-
ная». Он проходил на базе средней 
школы № 2 р.п. Новая Майна по 
благословению преосвященного 
Диодора, епископа Мелекесского и 
Чердаклинского.

Фестиваль был приурочен ко 
Дню Казанской иконы Богороди-
цы и Дню народного единства. В 
фестивале приняли участие девять 
воскресных школ Центрального, 
Мелекесского и Новомалыклин-
ского благочиний, свыше 150 детей 
и взрослых.

Все приходские школы были 
отмечены благодарностями и по-
дарками.

Карсунский район
Поэтический вечер памяти

В четвертый раз в Карсуне состо-
ялся творческий вечер, посвященный 
памяти Анатолия Чеснокова, поэта из 
этого района, трагически погибшего 
весной 2010 года. Почтить память та-
лантливого человека приехали гости из 
разных мест Ульяновской области. Кто-
то дружил с Анатолием Чесноковым 
при жизни, кто-то знал его как земля-
ка, а кто-то совсем недавно открыл для 
себя творчество «кудрявого поэта из 
Теньковки». О встречах с Чесноковым, 
гранях его необычного таланта, траги-
ческой судьбе вспоминали и говорили 
члены Союза писателей России, другие 
литературные деятели.

Зрители, студенты Карсунского 
медицинского техникума и обществен-
ность Карсуна, стали участниками на-
стоящего поэтического марафона, со-
стоящего из стихов Анатолия Чеснокова 
и посвященных ему строк ульяновских 
писателей и поэтов. Ученики Больше-
поселковской школы, изучающие ли-
тературное краеведение, подготовили 
композицию по произведениям поэта, 
посвященным осени. Экскурс в биогра-
фию земляка провели ученики Теньков-
ской школы, благодаря краеведческой и 
поисковой работе которых сохранена и 
увековечена память о талантливом зем-
ляке: «Анатолий Петрович писал, что 
он гордится своей малой родиной, ведь 
именно она подарила миру Языкова и 
Пластова, а мы гордимся, что на нашей 
земле жил и творил замечательный поэт 
Анатолий Чесноков!»

В ходе вечера была проведена презен-
тация литературы о нем и библиографиче-
ского указателя творчества Чеснокова, со-
ставленного сотрудниками центральной 
районной библиотеки имени Языкова.

Николаевский район

Радищевский район
Паспорт к празднику

В преддверии празднования Дня 
народного единства в зале торжеств 
Радищевского РДК прошла цере-
мония вручения паспортов юным 
гражданам Российской Федерации. 
Начальник межрайонного отдела 
УФМС вручила паспорта, отметив, 
что это знаменательное событие в 
жизни мальчишек и девчонок, пер-
вый шаг во взрослую жизнь, в кото-
рой есть не только права, но и обя-
занности, ответственность за свои 
дела и поступки.

Лично поздравили ребят с этим 
событием первые лица района, одно-
го парня пришла поддержать его ба-
бушка. Она выразила надежду, что 
молодые люди не только овладеют 
современными знаниями, но и ста-
нут добрыми, отзывчивыми людьми, 
уважающими старших, любящими 
свою страну, готовыми встать на за-
щиту Отчизны - достойными граж-
данами своей Родины.

Игры для ума
В День народного един-

ства в фойе РДК работники 
центральной библиотеки 
организовали площадку 
«Эмоциональный лаби-
ринт». Интеллектуальные 
игры собрали большое ко-
личество участников и зри-
телей, участниками были 
не только взрослые, но и 
дети. Участники праздни-
ка смогли поиграть в шах-
маты, шашки, домино, по-
собирать пазлы. «Уголок 
игр» пользовался большим 
успехом.



11ДЕЛОВОЙ ПАРТНёР Пятница, 7 ноября 2014 г. 
№ 162 (23.607)





В днеВник делоВого челоВека

Руслан Гайнетдинов:

Продлён приём заявок на предоставление субсидий 
предпринимателям
В Ульяновской области субсидии предоставляются субъектам малого и среднего предпри-
нимательства на компенсацию части затрат, связанных с обучением и (или) повышением 
квалификации работников, возмещение затрат на открытие детского сада, а также части 
затрат, связанных с уплатой процентов по кредитам. Подать документы можно до  
14 ноября в корпорацию по развитию предпринимательства региона (ул. кузнецова, д. 10, 
каб. 4). дополнительную информацию о конкурсе можно получить на сайте минэконом-
развития региона: http://www.econom73.ru либо по телефону (8422) 41-86-91. Заседание 
конкурсной комиссии состоится в первой половине декабря.

Бизнесу в спортивной сфере могут предоставить 
налоговые льготы
Президент России Владимир Путин поручил правительству продумать налоговые льготы 
для спортивных организаций. В тексте поручения, в частности, говорится о возможности 
предоставления организациям, осуществляющим деятельность в сфере физической куль-
туры и массового спорта, льгот по налогу на прибыль организаций. кабинету министров 
также предстоит до 25 ноября этого года рассмотреть вопрос о включении в госпрограмму 
«Развитие физической культуры и спорта» мероприятий по субсидированию части затрат 
на уплату процентов по кредитам, полученным юридическими лицами на реализацию 
инвестиционных проектов в сфере физической культуры и спорта.

готовится новый приказ о порядке электронного 
документооборота счетов-фактур.

для МСБ снизят стоимость технологического 
присоединения
Председатель правительства РФ дмитрий Медведев подписал постановление «о внесе-
нии изменений в статью 23 ФЗ «об электроэнергетике». В соответствии с документом с 
1 октября 2015 года из состава платы за технологическое присоединение энергоприни-
мающих устройств максимальной мощностью не более 150 кВт будут исключены 50% 
затрат на строительство объектов электросетевого хозяйства от существующих объектов 
электросетевого хозяйства до присоединяемых энергопринимающих устройств. При 
этом с 1 октября 2017 года такие затраты из состава платы исключаются полностью. 
Ранее предприниматели оплачивали 100% стоимости строительства «последней мили». 

С такой инициативой 
Ульяновская область 
выступила на 
форуме в Москве 
«Малый бизнес: 
перезагрузка».

Василиса КрасноВа �

С 28 по 30 октября в центральном 
выставочном комплексе «Экспоцентр» 
на Красной Пресне прошел ряд меро-
приятий по развитию малого и средне-
го бизнеса под эгидой общероссийской 
общественной организации «Опора 
России». Ключевым среди них стал 
форум «Малый бизнес: перезагрузка», 
который посетил премьер-министр 
Российской Федерации Дмитрий 
Медведев. Он отметил правильность 
решения не вводить в России налог с 
продаж и подчеркнул, что кабинет ми-
нистров не намерен менять принципы 
налогообложения бизнеса, несмотря 
на существующие трудности.  

Участие в дискуссии приняли и 
другие авторитетные эксперты. В их 
числе - директор департамента разви-
тия малого и среднего предпринима-
тельства и конкуренции Минэконом-
развития РФ Наталья Ларионова. По 
ее словам, одной из главных проблем 
малого предпринимателя и приорите-
том в работе федерального правитель-
ства на сегодняшний день является 
выстраивание системы поиска партне-
ров и потребителя продукции. Помочь 
решению этого вопроса могла бы воз-
можность введения обязательных за-
купок у МСБ со стороны крупных 
монополий, естественных монополий 
и государственных предприятий.

- Это постановление идет очень тя-
жело, уже год мы боремся. И помощь 
предпринимательского сообщества и 
«Опоры России»  очень важна. Здесь 
работает принцип, близкий к госзака-
зу, когда в обязательном порядке 18%  

заказа все компании с государствен-
ным участием, включая их «внучек» 
и «дочек», должны будут размещать у 
субъектов малого и среднего предпри-
нимательства,  - сообщила Наталья Ла-
рионова.

Тему продолжил президент «Опоры 
России» Александр Калинин (на фото).

- Посмотрите, госкорпорации, 
естественные монополии, стоимость 
контрактов -  13 триллионов рублей, 
только вдумайтесь в эту цифру! А где 
там малый бизнес? А его там практиче-
ски нет, ну, может быть, 2-3%! Сегодня 
сложилась практика, что с малым биз-
несом госкорпорации рассчитываются 
максимум через 6 месяцев. Вы должны 
выиграть конкурс, закупить продук-
цию, расставить ее, и с вами, может 
быть, через 6 месяцев рассчитаются. 
Соответственно, все эти риски и закла-
дывают банки в процентные ставки,  - 
подытожил Александр Калинин. 

По его мнению, необходим четкий 
контракт на каждого бизнесмена по 
поставкам и под этот документ банки 
уже будут кредитовать по более низ-
ким ставкам. Кроме того, 40% заку-
пок госкорпораций  - это иностранные 
компании, в этом свете, по мнению 
Калинина, отрадный факт, что Мини-
стерство экономики озадачено этой 
проблемой и есть позитивный настрой 
бизнес-сообщества.

Другие ключевые вопросы, кото-
рые были затронуты на форуме, каса-
лись стимулирования предпринима-
тельской деятельности, мер поддержки 
малого и среднего бизнеса от муници-
палитетов до федерального министер-
ства, эффективности программ финан-
совой поддержки, успешных практик в 
сфере поддержки МСП в муниципаль-
ных образованиях.

Ульяновскую область на мероприя-
тии представлял руководитель регио-
нального отделения «Опоры России» 
Руслан Гайнетдинов. Он выступил с 
инициативой о внесении изменений в 
Налоговый кодекс, позволяющих ре-
гионам самостоятельно устанавливать 
ставку по упрощенной системе нало-
гообложения: от 6% до 0. 

Также Гайнетдинов выступил на 
совещании АСИ, посвященном обсуж-
дению лучших региональных практик, 
где презентовал опыт создания Корпо-
рации по развитию предприниматель-
ства.  

- Объединение на одной площадке 
ключевых институтов развития, вне-
дрение режима «одного окна» вызвало 
интерес у представителей ряда субъ-
ектов. Принятие решения по займу и 
поручительству, консультирование и 
сопровождение инвестиционных про-
ектов - все на одной площадке. Регио-
ны задавали очень много вопросов, 
получилась хорошая дискуссия, - рас-
сказал Руслан Гайнетдинов. 

Напомним, в мае 2014 года 
Ульяновская область заняла в Нацио-
нальном рейтинге состояния инвести-
ционного климата в субъектах РФ 
второе место. Регион признан носите-
лем лучших практик по шести направ-
лениям: подключение к электросетям, 
законодательство в сфере поддержки 
инвесторов, институт оценки регули-
рующего воздействия, организация по 
привлечению инвестиций и работе с 
инвесторами, объекты инвестицион-
ной инфраструктуры, финансовая под-
держка малого предпринимательства. 
Отдельно эксперты отметили работу 
Корпорации по развитию предприни-
мательства.

От презентации - 
к сотрудничеству!
Ульяновская область 
представила проект 
строительства 
многофункциональных 
комплексов 
придорожного сервиса 
на 21-й Московской 
международной выставке 
«Автокомплекс-2014».

Яна КрапиВина �

Мероприятие, организатором которого 
выступила общероссийская обществен-
ная организация «Опора России», прошло  
28-30 октября в центральном выставочном 
комплексе «Экспоцентр» на Красной Пре-
сне. 

- Мы продолжаем серию презентации 
регионального многофункционального 
комплекса придорожного сервиса потен-
циальным партнерам, - объясняет руково-
дитель регионального отделения «Опоры» 
Руслан Гайнетдинов. - В начале месяца 
проект был презентован на V Международ-
ной специализированной выставке-форуме 
«Дорога». Тогда наш стенд посетили: по-
мощник президента РФ Игорь Левитин, 
заместитель министра транспорта России 
Олег Белозеров, глава Федерального до-
рожного агентства Роман Старовой. Нам 
удалось заручиться поддержкой федераль-
ных коллег по созданию сети МФК - в 
частности, удалось согласовать размеще-
ние площадок на федеральных дорогах в 
Ульяновской области.

Напомним, сеть многофункциональ-
ных комплексов придорожного сервиса 
предусматривает строительство в регионе 
12 объектов. Общий объем инвестиций со-
ставит порядка трех миллиардов рублей. 
Планируется, что на каждом объекте будет 
создано более 150 рабочих мест. Плани-
руется, что МФК разместятся на террито-
рии Карсунского, Майнского, Сурского, 
Цильнинского и Чердаклинского районов. 
Первые комплексы планируется открыть 
в 2016 году. Пока же продолжается фор-
мирование пула партнеров проекта. Пре-
зентация ульяновских МФК на выставке 
«Автокомплекс-2014» вызвала большой 
интерес со стороны потенциальных инве-
сторов. 

- Я хочу сказать, что от каждого такого 
мероприятия есть эффект, приближающий 
Ульяновскую область к реализации проек-
та. В этот раз на выставке была представ-
лена управляющая компания, которая бу-
дет руководить этим процессом. Это очень 
важно для привлечения инвесторов. Им 
хочется иметь профессиональное управле-
ние, которое будет отвечать за выполнение 
плановых показателей, - комментирует 
президент Ассоциации компаний придо-
рожного сервиса и туризма России Денис 
Арсентьев. -  Кроме того, мы актуализиро-
вали пул потенциальных партнеров про-
екта: провели переговоры с возможными 
арендаторами и поставщиками оборудова-
ния. В дальнейшем мы продолжим рабо-
тать с ними.

Передать «упрощёнку» регионам
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График приема депутатами - членами партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
на ноябрь 2014 года

Депутаты Законодательного собрания Ульяновской области  
и Ульяновской городской думы

ФИО депутата Время приема
10 ноября (понедельник)

Антонцев Геннадий Анатольевич 10.00-12.00
Каленов Григорий Викторович 14.00-16.00

12 ноября (среда)
Соловьев Геннадий Валерьевич 15.00-17.00

13 ноября (четверг)
Столяров Петр Капитонович 11.00-13.00
Абубекяров Алимжан Касымович 15.00-17.00

 17 ноября (понедельник)
Рожков Михаил Юрьевич 10.00-12.00

18 ноября (вторник)
Мартынов Вадим Станиславович 10.00-12.00
Родионов Олег Геннадьевич 14.00-16.00

19 ноября (среда)
Федорова Галина Ивановна 12.00-13.00
Слюсаренко Алексей Геннадьевич 14.00-16.00

21 ноября (пятница)
Глебов Сергей Николаевич 10.00-12.00
Ножечкин Илья Владимирович 14.00-16.00
Аюпов Ферид Шакирович 16.00-18.00

24 ноября (понедельник)
Жуковская-Латышева Лидия Сергеевна 15.00-17.00
Айзатуллина Алсу Феритовна 16.00-18.00

25 ноября (вторник)
Трубчанин Валентин Анатольевич 10.00-12.00
Дмитриева Тамара Александровна 15.00-17.00

26 ноября (среда)
Жиртуев Владимир Викторович 10.00-12.00
Ананьев Игорь Викторович 14.00-16.00
Любченков Игорь Владимирович 16.00-18.00

27 ноября (четверг)
Буланов Игорь Николаевич 14.00-16.00
Сеюков Руслан Хайдарович 16.00-18.00

28 ноября  (пятница)
Сорокина Елена Алексеевна 11.00-12.00
Антипов Виктор Петрович 14.00-16.00

График приемов В.А. Гвоздева - руководителя Региональной  
общественной приемной председателя партии Д.А. Медведева  

на ноябрь 2014 года
Дата Место проведения приема Время 

приема
05 ноября Региональная общественная приемная председателя партии 

Д.А. Медведева
15.00-17.00

11 ноября Общественная приемная - депутатский центр Засвияжского 
местного отделения партии

15.00-17.00

25 ноября Общественная приемная - депутатский центр Железнодо-
рожного местного отделения партии

15.00-17.00

График тематических приемов на ноябрь 2014 года
Дата Организации (учреждения) Время 

приема
12 ноября Член Ульяновского регионального отделения «Ассоциация юри-

стов России»
Андреев Вадим Иванович

12.00

20 ноября Ведущий специалист УРОО «Поволжский центр по защите прав 
потребителей»
Петрова Олеся Сергеевна

10.00

24 ноября Член Ульяновского регионального отделения «Ассоциация юри-
стов России»
Зелимов Вагиз Назырович

09.00

27 ноября Глава администрации Железнодорожного района города Улья-
новска
Трофимов Владимир Иванович

17.00

28 ноября Глава города Ульяновска
Беспалова Марина Павловна

16.00

График выездных приемов на ноябрь 2014 года
Дата Организации (учреждения) Время 

приема
18 ноября Общественная приемная - депутатский центр Барышского Мест-

ного отделения УРО ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ»
(г. Барыш, ул. Пионерская, д. 6)

12.00

18 ноября Общественная приемная - депутатский центр Базарносызганского 
Местного отделения УРО ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ»
(р.п. Базарный Сызган, ул. Советская, д. 82)

14.30

В рамках региональной недели прием проводят депутаты Государствен-
ной думы Федерального собрания РФ, Члены Совета Федерации ФС РФ:

· Балыхин Григорий Артемович
· Третьяк Владислав Александрович
· Савинов Геннадий Александрович
Наш адрес: 432063, г. Ульяновск, ул. Ленина, д. 146. Записаться на при-

ем вы можете по телефону 8 (8422) 41-41-19 или отправив ваше обращение 
на электронную почту: op.r73@edinros.ru.

ЗАКОНОДАТЕЛьНОЕ СОБРАНИЕ  
УЛьЯНОВСКОй ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
30.10.2014 г.                            г. Ульяновск                           № 1105/25-5

О некоторых вопросах получения достоверной информации 
о нормативных правовых актах Законодательного Собрания 

Ульяновской области
В целях реализации Федерального закона от 9 февраля 2009 

года № 8-ФЗ «Об обеспечении доступа к информации о деятель-
ности государственных органов и органов местного самоуправле-
ния» и в соответствии с Федеральным законом    от 27 июля 2006 
года № 149-ФЗ «Об информации, информационных технологиях       
и о защите информации» Законодательное Собрание Ульяновской 
области постановляет:

1. Установить, что тексты нормативных правовых актов За-
конодательного Собрания Ульяновской области, включённые в 
машиночитаемом виде в интегрированный полнотекстовый банк 
правовой информации (эталонный банк данных правовой инфор-
мации) «Законодательство России», обеспечение доступа к ко-
торому осуществляется органом государственной охраны в соот-
ветствии с законодательством Российской Федерации, являются 
официальными электронными источниками получения достовер-
ной информации о текстах нормативных правовых актов Законо-
дательного Собрания Ульяновской области.

2. Руководителю аппарата Законодательного Собрания 
Ульяновской области Е.В.Долговой обеспечить своевременную 
передачу текстов нормативных правовых актов Законодательного 
Собрания Ульяновской области соответствующему органу госу-
дарственной охраны.

3. Настоящее постановление вступает в силу через десять дней 
после дня   его официального опубликования. 

Исполняющий обязанности Председателя
Законодательного Собрания  В.В.Малышев

ЗАКОНОДАТЕЛьНОЕ СОБРАНИЕ  
УЛьЯНОВСКОй ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
30.10.2014 г.                            г. Ульяновск                           № 1104/25-5

О внесении изменения в постановление Законодательного 
Собрания Ульяновской области «Об отнесении в 2014 году  

образовательных организаций, реализующих основные  
общеобразовательные программы, к малокомплектным  

образовательным организациям»
Законодательное Собрание Ульяновской области постановляет:
1. Внести в приложение к постановлению Законодатель-

ного Собрания Ульяновской области  от  31 октября  2013 года  
№132/5-5 «Об отнесении в 2014 году образовательных орга-
низаций, реализующих основные общеобразовательные про-
граммы,  к малокомплектным образовательным организациям» 
(«Ульяновская правда» от 08.11.2013 №143) изменение, изложив 
строку 3  в следующей редакции:
« 3. Вешкаймский 

район
Муниципальное   образовательное учреждение 
Стемасская средняя общеобразовательная шко-
ла Муниципальное образовательное учреждение 
Мордово-Белоключёвская средняя общеобразо-
вательная школа ».

2. Настоящее постановление вступает в силу на следующий день 
после дня его официального опубликования. Действие строки 3 при-
ложения к постановлению Законодательного Собрания Ульяновской 
области от 31 октября 2013 года №132/5-5 «Об отнесении в 2014 году 
образовательных организаций, реализующих основные общеобразо-
вательные программы, к малокомплектным образовательным органи-
зациям» (в редакции настоящего постановления) распространяется 
на отношения, возникшие с 1 сентября 2014 года.

Исполняющий обязанности Председателя
Законодательного Собрания  В.В.Малышев

ЗАКОНОДАТЕЛьНОЕ СОБРАНИЕ  
УЛьЯНОВСКОй ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
30.10.2014 г.                            г. Ульяновск                           № 1159/25-5

О судебных кадрах
В соответствии со статьёй 3 Закона Ульяновской области от  

4 июля 2011 года № 108-ЗО «О мировых судьях Ульяновской 
области и признании утратившими силу отдельных законода-
тельных актов Ульяновской области» Законодательное Собрание 
Ульяновской области постановляет:

Согласиться с представлением председателя Ульяновского об-
ластного суда, заключениями квалификационной коллегии судей 
Ульяновской области и  назначить на пятилетний срок полномочий:

мировым судьёй судебного участка Цильнинского района 
Ульяновского судебного района Ульяновской области Кобина 
Олега Владимировича;

мировым судьёй судебного участка Старокулатскинского рай-
она Радищевского судебного района Ульяновской области Яфаро-
ву Эльбину Хасановну.

Исполняющий обязанности Председателя
Законодательного Собрания  В.В.Малышев

ЗАКОНОДАТЕЛьНОЕ СОБРАНИЕ  
УЛьЯНОВСКОй ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
30.10.2014 г.                           г. Ульяновск                           № 1145/25-5

Об объявлении порицания депутату Законодательного  
Собрания Ульяновской области А.М.Гибатдинову  

Заслушав и обсудив на закрытом заседании доклад председате-
ля мандатной комиссии Законодательного Собрания Ульяновской 
области А.Г.Еленкина по итогам рассмотрения мандатной ко-
миссией Законодательного Собрания Ульяновской области во-
проса о несоблюдении депутатом Законодательного Собрания 
Ульяновской области А.М.Гибатдиновым ограничений и запретов, 
связанных с осуществлением депутатской деятельности, в соответ-
ствии со статьёй 8 Закона Ульяновской области от 7 октября 2002 
года № 045-ЗО «О статусе депутата Законодательного Собрания 
Ульяновской области», статьёй 1 и пунктом 2 части 16 статьи 4 За-
кона Ульяновской области от 29 февраля 2012 года № 22-ЗО «О 
правовом регулировании отдельных вопросов, касающихся со-
блюдения депутатами Законодательного Собрания Ульяновской 
области ограничений и запретов, связанных с осуществлением де-
путатской деятельности» и статьями 114, 166     и 167 Регламента 
Законодательного Собрания Ульяновской области Законодатель-
ное Собрание  Ульяновской области постановляет:

1. Объявить депутату Законодательного Собрания 
Ульяновской области А.М.Гибатдинову порицание.

2. Обратиться в Следственное управление Следственного ко-
митета Российской Федерации по Ульяновской области с прось-
бой дать правовую оценку фактам несоблюдения депутатом Зако-
нодательного Собрания Ульяновской области А.М.Гибатдиновым 
ограничений  и запретов, связанных с осуществлением депутат-
ской деятельности.

3. Направить настоящее постановление депутату Законода-
тельного Собрания Ульяновской области А.М.Гибатдинову.

4. Направить настоящее постановление и соответствующие 
материалы в Следственное управление Следственного комитета 
Российской Федерации по Ульяновской области.

5. Настоящее постановление подлежит официальному опу-
бликованию в газете «Ульяновская правда».

Исполняющий обязанности Председателя
Законодательного Собрания  В.В.Малышев

ЗАКОНОДАТЕЛьНОЕ СОБРАНИЕ  
УЛьЯНОВСКОй ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
30.10.2014 г.                            г. Ульяновск                           № 1160/25-5

О прогнозе социально-экономического развития  
Ульяновской  области   на 2015 год и на плановый период  

2016 и 2017 годов
 Заслушав и обсудив информацию о показателях прогноза 

социально-экономического развития Ульяновской области на 
2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов,  Законодатель-
ное Собрание Ульяновской области постановляет:

Показатели прогноза социально-экономического развития 
Ульяновской области на 2015 год и на плановый период 2016 и 
2017 годов принять к сведению.

Исполняющий обязанности Председателя
Законодательного Собрания  В.В.Малышев

ЗАКОНОДАТЕЛьНОЕ СОБРАНИЕ  
УЛьЯНОВСКОй ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
30.10.2014                              г. Ульяновск                           № 1106/25-5

О внесении изменения в статью 123 Регламента 
Законодательного Собрания Ульяновской области

Законодательное Собрание Ульяновской области постановляет:
1. Внести в статью 123 Регламента Законодательного Собра-

ния Ульяновской области, утверждённого постановлением За-
конодательного Собрания Ульяновской области от 30 сентября 
2010 года № 781/52-4   «О Регламенте Законодательного Собра-
ния Ульяновской области» («Ульяновская правда» от 06.10.2010 
№ 81; от 09.10.2010 № 83; от 04.02.2011 № 12-13;    от 06.05.2011 
№ 48; от 09.11.2011 № 126; от 28.12.2011 № 147; от 01.02.2012  

МИНИСТЕРСТВО ЗДРАВООХРАНЕНИЯ  
И СОЦИАЛьНОГО РАЗВИТИЯ УЛьЯНОВСКОй ОБЛАСТИ

ПРИКАЗ
29.10.2014 г.             г. Ульяновск                               № 242-п

Об утверждении предельной стоимости найма (поднайма) 1 кв. 
метра общей площади жилого помещения на 2015 год,  

применяемой для расчёта размера возмещения расходов  
на наём (поднаём) жилого помещения государственным  

гражданским служащим Ульяновской области, назначенным  
в порядке ротации в государственный орган Ульяновской  

области, расположенный в другом населённом пункте
В соответствии с пунктом 9 постановления Губернатора 

Ульяновской области от 06.05.2013 № 76 «Об утверждении Поло-
жения о порядке и условиях обеспечения государственных граж-
данских служащих Ульяновской области, назначенных в порядке 
ротации в государственный орган Ульяновской области, располо-
женный в другом населённом пункте, служебным жилым помеще-
нием, а также о порядке и размерах возмещения таким государ-
ственным гражданским служащим Ульяновской области расходов 
на наём (поднаём) жилого помещения», приказываю:

Утвердить предельную стоимость найма (поднайма) 1 кв. 
метра общей площади жилого помещения на 2015 год, применяе-
мую для расчёта размера возмещения расходов на наём (поднаём) 
жилого помещения государственным гражданским служащим 
Ульяновской области, назначенным в порядке ротации в госу-
дарственный орган Ульяновской области, в размере 300 рублей  
75 копеек.

Заместитель Председателя Правительства Ульяновской 
области - Министр здравоохранения и социального развития 

Ульяновской области П.С. Дегтярь

МИНИСТЕРСТВО ЗДРАВООХРАНЕНИЯ  
И СОЦИАЛьНОГО РАЗВИТИЯ УЛьЯНОВСКОй ОБЛАСТИ

ПРИКАЗ
29.10.2014 г.             г. Ульяновск                              № 243-п

О внесении изменений в приказ Министерства труда  
и социального развития Ульяновской области от 10.10.2013  

№ 124-п
Приказываю:
Внести в приказ Министерства труда и социального развития 

Ульяновской области от 10.10.2013 № 124-п «Об утверждении Ме-
тодики определения предельной стоимости найма (поднайма) 1 кв. 
метра общей площади жилого помещения, применяемой для рас-
чёта размера возмещения расходов на наём (поднаём) жилого по-
мещения государственным гражданским служащим Ульяновской 
области, назначенным в порядке ротации в государственный орган 
Ульяновской области, расположенный в другом населённом пун-
кте» следующие изменения:

1. В пункте  1  слова «Министерством экономики и планиро-
вания Ульяновской области» заменить словами «Министерством 
экономического развития Ульяновской области».

2. В пункте 2 слова «Министерства труда и социального раз-
вития Ульяновской области» заменить словами «Министерства 
здравоохранения и социального развития Ульяновской области».

Заместитель Председателя Правительства Ульяновской 
области - Министр здравоохранения и социального развития 

Ульяновской области П.С. Дегтярь

ОАО «Ульяновский автомобильный завод»  реализует объекты не-
движимости:

1. Овощехранилище. Объект располагается в селе Карлинское.
2. Колбасный  цех находится в селе Выползово Сурского района. 

Имеется убойный пункт. 
 3. Производственный корпус. Трехэтажное здание находится на тер-

ритории Ульяновского моторного завода по адресу: Локомотивная, д. 17в. 
4. Гараж на 250 автомашин с бытовками. 
5. Здание бытовых помещений железнодорожного центра. 
6. «Холодильник 100 т» и «Холодильник 500 т». 
7. Мойка грузовых автомобилей. 
8. Пилорама. 
9. Нефтебаза. 
10. Автозаправочная станция. В наличии 8 заправочных колонок, 8 

резервуаров на 25 куб. метров.
11. Склад готовой продукции (незавершенное строительство).
12. Склад промышленных и продовольственных товаров.
13. Автобаза (4 здания, расположенные на отдельных земельных 

участках).
14. Земельный участок, где ранее размещался питомник служебных 

собак, находится на первой линии проездной автодороги индустриальной 
площадки ОАО «УАЗ». 

15. Административно-производственное здание  и склад.
16. Механизированный склад и контейнерная площадка с козловым 

краном.
17. Первый этаж «Бизнес-центра UAZ» продается под размещение 

двухуровневого ресторана или просторной столовой. 
18. Офисные помещения в  двенадцатиэтажном здании «Бизнес-

центра UAZ». 
19. Загородный лагерь «Нагорное». 
20. База отдыха «Сосновый Бор-2».
21. Офисное помещение, расположенное по адресу: Московское 

шоссе, д. 86 (возможность торгового назначения, под размещение банка)  
S= 3873,6 кв. м, 5 этажей.

Заявки принимаются до 20 ноября 2014 года.
Более подробную информацию по  вышеуказанным объектам вы мо-

жете получить по телефонам: 79-73-85, 79-73-99.

Уважаемые жители Ульяновской области!
Региональная общественная приемная председателя партии «ЕДИ-

НАЯ РОССИЯ» Д.А. Медведева приглашает вас на прием граждан!
Со своими вопросами и проблемами вы можете обратиться к пред-

ставителям органов законодательной и исполнительной власти города и 
области, а также получить консультации юристов.

Ознакомиться с графиком приемов вы можете на сайте партии «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ» http://ulyanovsk.er.ru/.

Ведется предварительная запись. Узнать подробную информацию и 
записаться на прием вы можете по телефону 8 (8422) 41-41-19. 

Также вы можете отправить ваше обращение на электронную почту: 
op.r73@edinros.ru. 

Адрес приемной: 432063, г. Ульяновск, ул. Ленина, д. 146.

№ 11; от 06.06.2012 № 58; от 04.09.2012 № 95; от 31.10.2012 № 
120; от 26.12.2012 № 145; от 06.02.2013 № 13; от 06.03.2013 № 
25; от 03.04.2013 № 36; от 03.10.2013 № 123; от 06.11.2013 № 141; 
от 02.12.2013 № 156; от 28.12.2013 № 173; от 04.02.2014 № 15; от 
02.10.2014 № 145), изменение, дополнив её частью 3 следующего 
содержания:

«3. Если по итогам голосования предложение о принятии про-
екта постановления Законодательного Собрания не набрало необ-
ходимого числа голосов, то он считается отклонённым без дополни-
тельного голосования. Это решение оформляется соответствующим 
постановлением Законодательного Собрания. Отклонённый проект 
постановления Законодательного Собрания дальнейшему рассмо-
трению не подлежит и возвращается соответствующему субъекту 
права законодательной инициативы, депутатскому объединению, 
комитету или комиссии Законодательного Собрания.». 

2. Настоящее постановление вступает в силу на следующий 
день после дня его официального опубликования.

Исполняющий обязанности Председателя
Законодательного Собрания  В.В.Малышев
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Встреча 
губернатора 
Сергея 
Морозова  
с хоккейной 
«Волгой» и ее 
болельщиками 
в Ленинском 
мемориале 
получилась 
весьма 
насыщенной.

МаксиМ скворцов �

Надёжный тыл
- Не скрою, на прошлый сезон 

у нас были большие надежды, - за-
явил Сергей Морозов. - «Волга» 
хорошо стартовала в чемпионате, 
но затем ее начали преследовать 
неудачи. Мы много анализиро-
вали, почему так произошло, и 
пришли к выводу, что нашей ко-
манде не хватило духа. Сегодня 
в нашей команде много молодых 
местных ребят, и я надеюсь, что 
этот самый дух вернется команде. 
В то же время мы не ставим амби-
циозных задач, мы прекрасно по-
нимаем, что команде необходимо 
время сыграться. А вот через пару 
лет можно говорить и о других 
задачах. Уверяю - у нас хватит и 
организационных, и финансовых 
возможностей, чтобы команда 
чувствовала себя хорошо.

Новым президентом ХК 
«Волга» стал генеральный дирек-
тор ЗАО «Авиастар-СП» Сергей 
Дементьев, болельщик «Волги» с 
многолетним стажем.

- Я коренной ульяновец, взле-
ты и падения клуба происходили 
на моих глазах. Прекрасно пом-
ню, как в 70-е и 90-е команда за-
воевывала серебряные и бронзо-
вые медали чемпионатов СССР и 
России. У нас хорошие традиции. 
Последнее время слежу за моло-
дежью, команды занимают вы-
сокие места. Постараюсь помочь 
наладить взаимодействие с круп-
ными предприятиями, чтобы у 
команды был надежный бытовой 
и финансовый тыл.

- У нас в регионе хватает на-
сущных проблем в социальной 
сфере, и мне часто приходится 
слышать, что, мол, пора перестать 
финансировать хоккейную «Вол-
гу», - отметил Сергей Морозов. 
- Но я всегда говорил и еще раз 
повторю: от «Волги» мы не отка-
жемся. Хоккейная «Волга» всегда 
была и остается визитной кар-
точкой нашего региона, спортом 
№ 1 в Ульяновской области.  Но 
именно сегодня наша команда, в 
которой собрано много молодых 
игроков, нуждается в поддержке 
болельщиков. Либо мы ее сейчас 
поддержим, либо смиримся с тем, 
что у нас перестали рождаться 
Афанасенко и команда опустится 
в Высшую лигу.    

Янко с нами?
По традиции у болельщиков 

была уникальная возможность 
задать самые насущные злобод-
невные вопросы. Один из тако-
вых коснулся персоны Владими-
ра Янко, а именно - почему такой 
именитый специалист все-таки 
покинул Ульяновск. 

- Владимира Владимирови-
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У «Волги» всё будет хорошо

К новым победам «Волгу» поведет Сергей Дементьев

Сергей Морозов и Дмитрий Маланин всегда находят общий язык

Сергей Евдокимов, 
экс-игрок «Волги», 
бронзовый призёр  
чемпионата России 1997 года:
- Чемпионат однозначно будет очень трудным 
для «Волги». Состав нашей команды серьезно 
обновился, и хоккеистам еще нужно время, 
чтобы притереться друг к другу. По сравнению 
с прошлым сезоном подбор игроков несколь-
ко ослаб. Понятно, что в минувшем чемпио-
нате своим мастерством на льду выделялись 
шведские легионеры.  
Но больше всего я жалею, что Ульяновск поки-
нули свои  доморощенные ребята  Юрий Кар-
саков, Антон Филимонов, Евгений Волгужев, 
Сергей Филатов. Ведь те же шведы все равно 
надолго бы не задержались в «Волге».
- Самое главное, чтобы наша команда стреми-
лась показывать красивую игру, а у хоккеи-
стов появился бы настоящий ульяновский дух. 
Очень надеюсь, что проявят себя  и молодые 

игроки Владислав Кузнецов, Александр 
Слугин, Эмиль Бихузин. Большое подспорье 
для «Волги» - наличие «Волга-Спорт-Арены». Не 
будь у нас сейчас льда, опять начинали бы 
чемпионат где-нибудь в Казани. А играть в 
Ульяновске при своих болельщиках - совсем 
другое дело.
Прогноз на чемпионат: 10 - 11-е место.

Сергей Барбунов,  
экс-игрок «Волги»,  
бронзовый призёр  
чемпионата России 1997 года:
- Очень жду открытия хоккейного сезона в 
Ульяновске и надеюсь, что болельщики придут 
поддержать «Волгу» в субботу. Хотелось бы, 
чтобы игроки чувствовали поддержку. Тем бо-
лее что «Волга» сейчас переживает не самые 
лучшие времена. В межсезонье к нам сна-
чала приезжали одни игроки, потом уехали, в 
итоге - взяли других. Состав команды практи-

чески полностью поменялся.  Обидно, что в 
свое время от безысходности из «Волги» ушли 
наши молодые игроки: Волгужев, Филимонов, 
Филатов - будущее ульяновской команды.
- Сейчас в «Волге» такая ситуация, что многие 
игроки видели друг друга всего несколько 
раз, о какой же тогда сыгранности может идти 
речь? Поэтому в первую очередь в стартовых 
домашних матчах чемпионата «Волга» может 
победить за счет запредельной самоотдачи. 
Наверняка добавила ребятам положительных 
эмоций и недавняя встреча с губернатором. 
Вот за счет этих эмоций мы и можем обы-
грать 8 ноября тот же «Старт». В целом же 
ситуация в том же детском хоккее не вселяет 
оптимизма. Чтобы выезжать на всероссий-
ские соревнования, родители вынуждены 
складываться. Разве это нормально?  
Прогноз на чемпионат: 10 - 13-е место.

авторитетное мнение

ча не устроил размер бюджета 
ульяновской команды, поэтому 
он решил покинуть Ульяновск, - 
прокомментировал первый заме-
ститель губернатора Ульяновской 
области Александр Якунин.

В то же время Сергей Моро-
зов отметил, что сотрудничество с 
Янко не прекращается: «Главной 
целью приезда Владимира Вла-
димировича в наш город стало 
выстраивание всей системы раз-
вития хоккея с мячом, налажива-
ние тренерской школы. И должен 
сказать, что Янко по-прежнему 
является моим советником по во-
просам хоккея с мячом.   

Также один из болельщиков 
выразил недовольство слабым 
финансированием команды -  
70 миллионов рублей. На что гу-
бернатор среагировал моменталь-
но: «А вы знаете, каков бюджет 
команды-чемпиона Швеции?  
65 миллионов рублей, но это не 
мешает им показывать классный 
хоккей». 

Хоккей - за 150 и 50
Министр физической культу-

ры и спорта Ульяновской области 
Сергей Кузьмин отметил, что сезон 
команда начнет в «Волга-Спорт-
Арене». Цена билетов составит 150 
рублей. Право бесплатного прохода 
на хоккей получат ветераны «Вол-
ги», воспитанники СДЮСШОР 

по хоккею с мячом, а также жены 
хоккеистов «Волги».  Будут орга-
низованы специальные автобусные 
рейсы для болельщиков - от Дома 
связи на проспекте Ульяновском, 
от остановки «Современник» и от 
ЦУМа. Автобусы будут отправ-
ляться за полтора часа, за час и за 
полчаса до матча. По окончании 
игры - обратные рейсы. Продумано 
и специальное расписание трамваев 
в дни игр в «Волга-Спорт-Арене». 
В случае благоприятных погод-
ных условий «Волга» будет играть 
на центральном стадионе «Труд» 
- там стоимость билетов составит  
50 рублей.

Стоимость билета в 150 руб-
лей вызвала недовольство болель-
щиков. Однако губернатор дал 
четко понять, что к сложившейся 
ситуации нужно относиться с по-
ниманием. Как отметил директор 
«Волга-Спорт-Арены» Эдуард 
Шабалин, месячное содержание 
Ледового дворца обходится  в семь 
миллионов рублей.

- И это не считая выплат по 
кредиту, которые мы вынуждены 
делать ежегодно, - заметил глава 
региона.

Кузьмин подчеркнул, что на се-
годняшний день у ХК «Волга» три 
учредителя: министерство спорта, 
администрация города Ульяновска 
и департамент имущественных от-
ношений. Текущая зарплата платит-
ся вовремя. Что касается прошлых 
долгов, то очередные средства уже 
поступили, так что в ближайшее 
время хоккеисты получат деньги 
- это примерно 40% от всей имею-
щейся задолженности.

- Все дело в том, что на про-
тяжении двух-трех последних лет 
ХК «Волга» жил не по средствам, 
- пояснил Сергей Морозов. - В то 
время как в областном бюджете 
закладывалось 70 - 80 миллионов 
рублей, на самом деле тратилось в 
два раза больше. Все это и привело 
к той сложной ситуации с долгами, 
которая теперь возникла. 

Молодёжь потянется  
за опытными игроками

- В «Волге» сейчас много ребят, 
у которых просто нет опыта вы-
ступления на столь высоком уров-
не, - подытожил главный тренер 
«Волги» Дмитрий Маланин. - А по-
сему очень большая нагрузка будет 
ложиться на наших опытных хок-
кеистов - Дениса Цыцарова, Сергея 
Горчакова. Вы даже не представля-
ете, как Денис перед играми в пере-
рывах матчей заводит команду. За 
опытными игроками обязательно 
потянутся и молодые ребята. Мы 
постараемся радовать своей игрой 
болельщиков и стремиться побеж-
дать даже тех соперников, которые 
выше нас классом. У нас даже есть 
свой девиз: «Ни шагу назад, ни шагу 
на месте. Только вперед и только 
все вместе!». Под таким девизом 
мы и будем играть в чемпионате.
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С 5 ноября изменилась схе-
ма получения водительских 
прав -  теперь можно сдавать на 
автомобиле с автоматической 
коробкой передач, но при этом 
исключается самоподготовка.

Также новые правила увели-
чивают срок действия оценки, 
полученной на теоретическом 
экзамене, с трех до шести меся-
цев. Заявление о допуске к экза-
менам и выдаче прав может быть 
подано через портал Госуслуг.

11 августа 2014 года вступил 
в силу приказ Минобразования 
о новых программах для обу-
чения водителей. Автошколам 
нужно будет пройти проверку 
на соответствие перечисленным 
в приказе требованиям и заново 
получить лицензию ГИБДД. 
Однако не все московские шко-
лы располагают соответствую-
щей материальной базой.

Согласно закону, в авто-
школах должны появиться про-
граммы для получения прав но-
вых категорий - например, для 
вождения скутеров и мопедов, 
которыми ранее разрешалось 
управлять без водительского 
удостоверения.

Помимо этого, сроки обуче-
ния начинающих водителей уве-
личились, в базовый блок обу-
чения добавили новый предмет 
«Психофизиологические осно-
вы деятельности водителя».

Ужесточились требования 
и к материально-технической 
базе автошкол. Автошколы обя-
заны располагать автодромами 
площадью не менее 2400 ква-
дратных метров, а для продол-
жения работы автошколам не-
обходимо получить заключение 
Госавтоинспекции, подтверж-
дающее, что их материальная 
база соответствует данным тре-
бованиям.

Ремонт и «социалка»
Еще одной немаловажной графой 

в бюджете района, как и в бюджете 
области в целом, станет социальная 
сфера. На нее запланировано вы-
делить более 8,6 миллиона рублей. 
В эту цифру входят развитие систе-
мы школьного питания, перевозка 
инвалидов-почечников в Ульяновск, 
льготы по «коммуналке» работни-
кам культуры и оплата комуслуг ме-
дикам, не имеющим собственного 
жилья. Сюда же включено софинан-
сирование по программе «Жилище» 
и средства на реализацию програм-
мы «Почетный гражданин Инзен-
ского района». Затраты на разные 
направления составят от 71 тысячи 
рублей до почти трех миллионов.  
Планируются в Инзе на следующий 
год и масштабные ремонтные рабо-
ты. Причем часть из них, касающаяся 
ремонта центра Инзы, опять-таки от-
носится к категории народных ини-
циатив. Предлагается отремонтиро-
вать тротуары, сделать парковочные 
места и установить малые архитек-
турные формы. Кроме того, желез-
нодорожники уже взялись за ремонт 
ж/д вокзала, в котором планируют 
открыть в будущем даже выставоч-
ный зал. Предполагаемая цена вопро-
са -  порядка трех миллионов рублей. 
Однако часть расходов готовы взять 
на себя местные предприниматели.  
Не «пройдет» бюджет и мимо одной 
из главных национальных бед - до-
рог.  На их ремонт и содержание в 
2015 году планируют потратить более 
семи миллионов рублей. Из них бо-
лее 4,5 миллиона - на сельские доро-
ги, остальные - на дороги Инзенского 
и Глотовского городских поселений. 
Расчетный итог - ремонт более 14 000 
квадратных километров покрытия. 

В Инзе обсудили 
районный 
бюджет-2015
стр.   6

Изменилась схема получения водительских прав

Согласно данным нового справочного 
сервиса, в Москве сейчас функционируют 
10 автошкол.

Россияне теперь смогут проверить леги-
тимность любой автошколы в своем регионе 
с помощью официального сайта Госавтоин-
спекции. 

Как уточнили в пресс-службе ГИБДД, 
справочный ресурс отныне содержит ин-

формацию о названии образовательной 
организации, ее регистрационных данных, 
фактическом адресе, официальном сайте и 
рабочих программах, по которым в автош-
коле осуществляется обучение. Вся инфор-
мация также наглядно продублирована на 
интерактивной карте.

Данные об автошколах на сайте будут по-
стоянно обновляться. 

Россияне могут проверить легитимность любой автошколы
на сайте Госавтоиспекции

Депутаты и сотрудники аппа-
рата Законодательного собрания 
Ульяновской области выражают 
глубокие соболезнования депутату 
областного парламента пятого со-
зыва, директору ООО «Строитель»  
Борису Константиновичу Столы-
пину  в связи с кончиной матери

Столыпиной 
Клавдии Федоровны.

«Ульяновская  
правда»  
теперь  
и в обзорах 
прессы  
на радиостанции «2х2»

Читай, слушай, думай!
Популярность  

«Ульяновской правды»  
сегодня ни у кого не вызывает   

сомнения.
Наши корреспонденты дают ис-

черпывающую информацию с мест 
событий, а авторы и аналитики мак-
симально полно отображают суть за-
конов и правовых документов, прово-
дят экспертизу важных для общества 
тенденций и проблем. Вот почему 
наше издание стало востребованным 
в обзорах региональной печати.

«Ульяновскую правду»  
можно услышать  

по вторникам и пятницам  
на частоте 102.1 ФМ (Ульяновск),  

104.5 (Димитровград)
Время выхода в эфир:  

6.50, 7.50, 8.50, 9.50, 10.50,  
11.50, 12.50.

Олег ДОлгОв �

Вчера в ходе рабочей по-
ездки в Ульяновский район 
губернатор Сергей Морозов 
посетил производственную 
площадку потребительского 
общества в поселке Ишеевка, 
где осмотрел новое хлебопе-
карное оборудование, при-
обретенное в рамках госпро-
граммы  развития сельского 
хозяйства Ульяновской об-
ласти на 2014 - 2020 годы, и 
провел совещание по вопро-
сам развития потребитель-
ской кооперации.

По словам экспертов, 
система потребительской 
кооперации в области воз-
рождается и постепенно на-
бирает обороты, используя 
богатый опыт коопериро-
вания из советского про-
шлого. В регионе зареги-
стрировано и осуществляют 
хозяйственную деятельность 
более 60 кооперативов: 31 
сельхозпроизводственный, 
20 снабженческо-сбытовых, 
пять перерабатывающих, 
шесть кредитных. Система 
потребкооперации насчиты-
вает 18,5 тысячи пайщиков, 
а ее предприятия обслужива-
ют более 120 тысяч жителей 
в 272 населенных пунктах.

В рамках областной 
гос-программы по разви-
тию сельского хозяйства на  
2014 - 2020 гг. потребитель-
ским обществам субсиди-

руются процентные ставки 
по кредитам, ежемесячные 
лизинговые платежи, воз-
мещается часть затрат на 
приобретение техники и обо-
рудования, реконструкцию 
и капитальный ремонт поме-
щений.

По итогам текущего года 
на развитие потребительских 
обществ из областного бюд-
жета выделено 4,5 миллиона 
рублей. Планируется, что по 
столько же будет направлено в 
2015-м и 2016 годах. А в целом 
до 2020 года госпрограммой 
предусмотрено выделение 
почти 25 миллионов рублей.

В последнее время одним 
из актуальных направлений 
развития потребительской 
кооперации является орга-
низация сбыта произведен-
ной продукции. Для решения 
этой задачи в регионе осу-
ществляет свою деятельность 
областной потребительский 
кооператив второго уровня 
«СимбирскАгро», который 
объединяет сельхозпотреб-
кооперативы первого уровня 
и принимает активное уча-
стие в формировании логи-
стической инфраструктуры 
для доведения качественной 
продукции местного произ-

водства до конечного потре-
бителя.

По итогам совещания 
Сергей Морозов озвучил ряд 
поручений по развитию по-
требительской кооперации 
как на муниципальном уров-
не, так и на региональном.

В связи с расширением 
спроса на внутреннем рынке 
области на продукты пита-
ния, произведенные улья-
новскими сельхозпроизво-
дителями и предприятиями 
перерабатывающей отрас-
ли, потребуется увеличить 
объемы собственного про-
изводства, а также наладить 
прямые поставки местной 
продукции в торговые пред-
приятия региона. Поэто-
му необходимо выстроить 
единую внутриобластную 
кооперативную сеть. Кро-
ме того, глава региона по-
ручил проработать вопрос 
о строительстве с участием 
Ульяновского облпотреб-
союза мини-завода по пере-
работке овощей и фруктов, 
закупленных от сельхозто-
варопроизводителей и насе-
ления области.

«Задача довольно амби-
циозная, сложная, но она по-
зволит нам выйти на прин-
ципиально новый уровень 
и станет одним из первых 
практических шагов в по-
строении внутриобластной 
кооперативной сети», - под-
черкнул Сергей Морозов. 

Амбициозные задачи потребкооперации

Цель - внутриобластная сеть 
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Список  «неприкасаемых» 

работников хотят расширить

Супербабушка

Пенсионерка из Ульяновска завоевала титул чемпионки России по легкой атлетике.

Турцию и Ульяновскую область  

связывает будущее

Турецкая компания «Майджем» реализует в Ульяновской 

области проект по производству сварочной проволоки.

Лукашенко пообещал помочь 

Украине с нефтепродуктами

Япония планирует принять новые 

санкции против России 5 августа

«Забытая война» 

действительно забыта?

По данным опроса, проведенного недавно ВЦИОМ, более 

половины россиян (58%) затруднились озвучить причины 

начала Первой мировой войны. Официальный повод к 

объявлению войны - убийство в Сараеве австрийского эрц-

герцога Франца Фердинанда - вспомнили лишь 15% опро-

шенных. Еще меньше россиян (9% опрошенных) знают, что 

войну начала Австро-Венгерская империя. 

О том, что в военном противостоянии участвовали альянсы 

государств - Антанта и Тройственный союз, - сказали 12% 

россиян. Другие же перечисляли различные страны мира 

в качестве противников России: Британскую империю, 

Францию, Японию и другие страны.

На рассмотрение в Государственную думу внесен за-

конопроект, суть которого состоит в том, что работников, 

которым до выхода на пенсию остается два года, уволить 

будет проблематично, в том числе в связи с сокращением 

штата. Однако многие работодатели уверены, что молодые 

сотрудники гораздо эффективнее возрастных. Впрочем, 

парламентарии встали на защиту последних.
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Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?
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паола воЛКова
МОСТ ЧЕРЕЗ БЕЗДНУ.
КНИГА ПЯТАЯ

В середине ноя-
бря на прилавках 
книжных магази-
нов появится за-
ключительный том 
печатной версии те-
лецикла искусство-
веда Паолы Волко-
вой, посвященного 
шедеврам мирового 
из образи тельн ого 
искусства. Для ис-
тинных ценителей 
живописи «Мост 
через бездну» - еще один прекрасный 
шанс увидеть знакомые произведения 
с неожиданной точки зрения, узнать 
малоизвестные факты из биографии их 
создателей и, конечно же, окунуться в 
глубины философии искусства.

Героями пятой книги цикла стали 
Феофан Грек, Огюст Ренуар, Эль Греко, 
Эрнст Неизвестный, Пабло Пикассо, 

Леонардо да Винчи, Сальвадор Дали и 
другие гении разных эпох.

дина рубина
РУССКАЯ КАНАРЕЙКА.
БЛУДНЫЙ СЫН

Кульминация за-
хватывающей исто-
рии одесского и алма-
атинского семейств, 
судьбы которых связа-
ны тонкой нитью через 
русского родственника.

Сюжет финальной 
книги трилогии сосре-
доточен на глухой бро-
дяжке Айе и обладателе 
удивительного голоса, 
бывшем оперативнике 
израильских спецслужб Леоне Этингере, 
которые отправляются в странствие через 
всю Европу, чтобы в конце концов встре-
титься лицом к лицу со всеми своими 
страхами и надеждами.

бернар вербер
ТРЕТЬЕ ЧЕЛОВЕЧЕСТВО.
МИКРОЛЮДИ

Эта невероят-
ная история на-
чалась, когда па-
леонтолог Чарльз 
Уэллс обнаружил 
в Антарктиде ча-
сти гигантских 
скелетов, а его 
сын Дэвид добил-
ся невероятных 
успехов, работая 
над проектом об 
уменьшении человеческого роста. Вме-
сте с исследовательницей Авророй Кре-
мер ему удается поставить уникальный 
эксперимент, который навсегда изменит 
судьбу будущих поколений, - создать но-
вое человечество. В продолжении увле-
кательного романа мы узнаем о тяжелой 
жизни маленьких людей, вынужденных 
сражаться за элементарные права.

Эра милосердия
 

екатерина рОщина  �

В ноябре юбилей у любимого 
многосерийного фильма «Место 
встречи изменить нельзя». Ровно 
тридцать пять лет назад, в 1979 
году, его впервые показали по те-
левидению. И лента тут же «ушла 
в народ». «Вор должен сидеть в 
тюрьме», «А теперь - Горбатый!», 
«Дурилка картонная», «Кофе-
лек, кофелек, - какой кофелек?», 
«Кирпич чистый!» и многое дру-
гое. Мы знаем этот фильм прак-
тически наизусть. И тем не менее 
каждый раз, когда, переключая 
каналы, наталкиваемся на «Ме-
сто встречи...» - «залипаем» и 
смотрим, смотрим…

Этот фильм можно смотреть с 
любого места. Каждая сцена - ма-
ленький шедевр. Почему он стал 
самым любимым даже среди зо-
лотого фонда советского кинема-
тографа? Мне трудно ответить на 
этот вопрос. Блистательные акте-
ры. Отличный режиссер. Эпоха, 
которая меня лично всегда очень 
волновала: суровое послевоенное 
время, и уже, с одной стороны, 
«мы победили», а с другой - еще 
столько надо побеждать и побеж-
дать.

И напряженный сюжет. Каж-
дый раз сердце замирает, когда 
Шарапова увозят в бандитскую 
«малину». Когда грабят магазин 
и мальчик бежит от бандитов. Я 
всегда так надеюсь, что он спа-
сется... И Левченко - ну зачем он 
побежал? Жеглов несколько раз 
прицеливается и опускает писто-
лет, и я думаю: ну не стреляй! Не 
надо! И каждый раз думаю - сей-
час убежит Левченко.

И длинные тонкие пальцы 
бегают по клавишам. И Шарапов 
обманывает Фокса: диктует ему 
записку Ане. И талоны на месяц 
у соседки украли. И Варя Си-
ничкина в беретке. И Ручечник с 
дамской шубой в руках - его мож-
но определить по самой красивой 
спутнице. А МУРовца не запугать 
никогда, никому.

Ну да чего я вам рассказываю? 
Вы все это знаете не хуже меня.

Мне кажется, что «Место 
встречи...» - лучший портрет эпо-
хи. Трудности  есть. Но они пре-
одолимы. Вот закончилась война. 
И мы победим «Черную кошку», 
а потом наступит эра милосердия. 
Время без воров и убийц. Время 
честных людей. Этой надеждой в 
день завтрашний проникнут весь 
фильм.

Фильм удивительно «мо-
сковский». Названия москов-
ских улиц, бульвары, трамвайные 
маршруты. Неудивительно, что 
сразу после премьеры вышла ста-
тья в «Вечерней Москве» о «Ме-
сте встречи...». Это был первый 
восторженный отзыв о фильме.

За тридцать пять лет отзывов 
и рецензий были сотни, тысячи. 
Позже появились сайты и груп-
пы, посвященные «Месту встре-
чи...». Интерес к фильму не осла-
бевает, не гаснет. Мы перестали 
быть наивными и уже не ждем на-
ступления эры милосердия в бли-
жайшие годы. Но  где-то в глуби-
не души  верим - она придет...

Вечерняя Москва

Книжные новинКи ноября

Русская канарейка пропоёт  
про возвращение блудного сына

нелли Хачатрян  �

Ленина, 70. Небольшой 
скромный дом на бывшей 
Московской знают сегодня 
тысячи людей во всем мире. 
У музея свои подсчеты: ровно 
13 911 281 человек переступил 
этот деревянный порог, чтобы 
увидеть, где вырос и возмужал 
вождь Красной Революции. 

«Бесконечно милые и до-
рогие образы… и слезы под-
ступают к старым глазам, но 
на душе так хорошо и уютно, 
что не хочется уходить из об-
становки этого дома». Эти 
строки младший брат Влади-
мира Ильича, Дмитрий Улья-
нов, оставил в книге отзывов 
музея в 1941 году. Музея, ко-
торый когда-то был его род-
ным домом, где играла музы-
ка Чайковского и Шопена в 
исполнении его мамы Марии 
Александровны, где вырос с 
революционными мыслями в 
голове его известный на весь 
мир брат. 

Попасть в музей можно 
только через подземный пере-
ход. Перед этим нужно пройти 
через туристический магазин 
в подвальном помещении че-
рез гардероб и только потом - 
в покои семьи Ульяновых. 

Мебель, покрытая чехла-
ми, тканые дорожки на полу, 
на окнах шторы из сурового 
полотна. На стенах нет ни 
картин, ни ковров, только лик 
Божьей Матери светится, как 
полагается, в углу. Главными 
вещами в доме всегда были 
книги и рояль. Они и сейчас 
занимают большую часть про-
странства. Кажется, здесь даже 
пыль на зеркалах осталась еще 
с тех времен, пока старая гор-
ничная не успела смахнуть ее 
своей сильной морщинистой 
рукой. А были ли, кстати, у се-
мьи Ульяновых слуги? 

Если советским детям 
рассказывали только самое 
светлое из биографии малень-
кого Володи, то сегодняшним 
детям можно рассказать всю 
правду. За правдой сюда и 
приходят, чтобы потом уйти 
со своим впечатлением от ге-
ния Ильича или злодея Лени-
на. Каждый за порогом решает 
это сам для себя. 

«Кто бы что ни говорил, 

а Владимир Ленин, его эпоха 
- неотъемлемая часть нашей 
истории, которую мы не име-
ем права забывать. История 
- не наука, ее не переписать. 
На примере семьи Ульяновых 
можно наглядно показать со-
временным детям жизнь ин-
теллигентной семьи в русской 
провинции», - отметил губер-
натор области Сергей Мо-
розов, который приехал по-
здравить сотрудников музея с 
юбилеем и узнал, что музею на 
самом деле 91. 

«Вот так всегда - праздну-
ешь юбилей, а оказывается, 
что именинник старше», - по-
шутил губернатор.

«На самом деле музей 
старше, а вот экспозиция дей-
ствительно празднует юбилей, 
- пояснила вот уже 35 лет за-
ведующая музеем Татьяна 
Брыляева. - В 1923 году в 
доме, где проживала семья 
Ильича, был открыт первый в 
истории ленинский музей. Он 
носил название «Симбирский 
историко-революционный 

музей имени Ленина». При 
открытии музея здание не ре-
конструировалось, был про-
веден только косметический 
ремонт. Здесь на первом этаже 
разместилась небольшая экс-
позиция, рассказывающая о 
революции, и некоторые до-
кументы, свидетельствующие 
о том, что здесь жила семья 
Ульяновых. С этого момента 
мы ведем отсчет своей исто-
рии. После смерти Ильича все 
больше и больше возникало 
желание прикоснуться к тем 
вещам, среди которых жил 
Ленин, поэтому в 1929 году 
состоялось торжественное от-
крытие непосредственно той 
экспозиции, которую сейчас 
видят наши посетители». 

«А эту игрушку на Рож-
дество нам прислали из Перу, 
даже там помнят Ильича», - 
показывает Татьяна Брыляе-
ва. Она рассказала, что музей, 
несмотря на неоднозначность 
исторической фигуры Ленина, 
по сей день является Меккой 
для иностранных туристов, но 
и горожане к музею относятся 
с особым трепетом. Так, недав-
но выпускники 21-й школы 
Ульяновска захотели получить 
медали не где-нибудь в ресто-
ране, а именно в стенах дома-
музея. Те самые первоклашки, 
которые когда-то парами вы-
страивались в шеренгу перед 
музеем, слушая наставления 
учителей, как нужно вести 
себя в музее Ленина. 

Кем он был, этот Владимир 
Ильич, как жил, кто его вос-
питывал. Об этом и не только 
готов рассказать здесь каждый 
экскурсовод. 

К слову, универсальных 
мастеров высшего пилотажа 
в городе не так много. Тех экс-
курсоводов, которые знают все 
и про Ленина могут расска-
зать, и про городские улицы, 
и про что угодно. На юбилее 
музея Татьяна Ившина, ми-
нистр искусства и культурной 
политики региона, предло-
жила создать в городе Школу 
городского экскурсовода, хотя 
бы в форме факультатива в 
университетах. Чтобы, если 
студент, который блистает 
ораторским искусством, вдруг 
захочет водить экскурсии, ему 
было где научиться этому на 
самом деле нелегкому мастер-
ству. «Привлекать, конечно, 
можно не только студентов, но 
и всех желающих, например, 
учителей-историков, филоло-
гов. Сейчас активно развива-
ется индивидуальный туризм, 
поэтому зачастую найти в го-
роде экскурсовода, готового 
показать туристу то, что он 
хочет увидеть, не так легко», - 
отметила Татьяна Ившина. 

13 миллионов гостей за 85 лет

Дом-музей Ленина ждёт гостей и… 
экскурсоводов

Татьяна Ившина предложила 
создать в городе Школу городского 
экскурсовода, хотя бы в форме 
факультатива в университетах
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нутая. Но именно волшебная сила юмора, превращая все 
эти неприглядные проявления в источник комического, по-
могает нам не страдать, не отрицать, а продолжать любить 
жизнь во всех ее проявлениях.

Спектакль для молодежи от 17 лет и взрослых.

НАЧАЛО в 18.00

В Доме музыки - сказка «Первая скрипка»
Поучительный рассказ о маленьком кузнечике, счи-

тавшем, что необязательно чему-либо учиться, что-
бы уметь это делать: «Подумаешь, наука...». Во вре-
мя своей прогулки Удалец встречается с бабочками в 
танцевальном классе, хитрой гусеницей, учившей его 
прятаться от птиц, трудолюбивыми пчелами, отучив-
шими Удальца хвастаться, и добрыми светлячками. 
В исполнении струнного камерного ансамбля фи-
лармонии прозвучит популярная классика рус-
ских и зарубежных композиторов: яркие вальсы 
Иогана Штрауса, утонченный «Романс» Дмитрия 
Шостаковича, чарующая «Баркарола» Жака Оффенбаха... 
В спектакле принимают участие струнный камерный ан-
самбль и актеры детского театра

НАЧАЛО в 12.00
В драмтеатре - комедия  
«Двенадцатая ночь, или Как пожелаете»

Памяти Юрия Копылова посвящается.
«Двенадцатая ночь» - одна из самых известных коме-

дий Уильяма Шекспира о паре близнецов, чей корабль 
терпит крушение у берегов чужой страны, а сами близне-
цы попадают в водоворот перепутанной любви и ревно-
сти, основанный на их необычайном сходстве. Эту куль-
товую для Ульяновского драматического театра имени 
И.А. Гончарова постановку осуществил выдающийся 
мастер классического русского театра, лауреат Госу-
дарственной премии страны и Международной премии 
имени Станиславского, народный артист России Юрий 
Копылов, долгое время являвшийся художественным 
руководителем коллектива. Теперь, спустя двадцать 
лет после первой премьеры, нашумевшей в российском 
театральном мире, после смерти мэтра уникальное сце-

ническое полотно 
восстановил сын 
Юрия Копылова - 
молодой режиссер 
Максим Копылов. 
Обновилась и ко-
манда исполните-
лей. Однако неиз-
менными остались 
и искрометный 
юмор, и противо-
речивость ситуа-
ций, в которые 
попадают герои, и 
совершенно нео-
жиданное сценографическое решение Станислава Шав-
ловского, и, конечно, неизбывная шекспировская глуби-
на мысли и чувства.

НАЧАЛО в 17.00
В театре-студии Enfant terrible играют 
спектакль «Чудесные странники»

Это древняя сказка для детей всех возрастов и поколе-
ний.

«На таких спектаклях уста вообще должны молчать. 
Пусть говорит сердце. Это что-то уж совсем необычное - 
сказочный, волшебный театр. «Чудесные странники» - это 

не просто 
б л е с т я щ а я 
работа. Это 
спектакль-
судьба, кото-
рый объеди-
няет людей 
по обе сто-
роны рампы 
и после того, 
как он за-
кончен. Все 
очень тон-
ко и хрупко 
здесь»…

Одна ночь в СССР.  
Взятие Зимнего 

Ленинский мемориал  приглашает всех желающих на 
вечеринку-маевку  «Одна ночь в СССР». Гостей ждут ре-
волюционный капустник с песнями, танцами и  стихами 
революционного времени, фото-ателье с историческими 
персонажами и конспиративное кафе (кипяток и револю-
ционный чай бесплатно!). 

НАЧАЛО в 18.00

Ланч-бар «Полдень»  
приглашает на печенье

Кондитерские мастер-классы по субботам в баре «Пол-
день» стали уже традицией. На этот раз ульяновцам пред-
лагают научиться готовить овсяное печенье, которое очень 
просто повторить потом дома.  А вы знали, что вопреки 
устоявшемуся в нашем сознании мнению овсяное пече-
нье придумали вовсе не в СССР? Представьте себе, этот 
десерт был знаком шотландцам еще в далеком 1815 году. 
Именно тогда в Шотландии овес считался самой попу-
лярной культурой и из него делали все, что только могли 
придумать, начиная от супов и заканчивая знаменитыми 
кашами и десертами. Одним из таких вкусностей и стало 
овсяное печенье, простой рецепт которого, правда в совсем 
ином виде, дошел и до наших дней.

НАЧАЛО в 11.00
В зале Дворянского собрания 
прозвучит Вольфанг Амадей Моцарт

Под управлением Дмитрия Руссу - лауреата Всероссий-
ского конкурса - Ульяновский государственный академиче-
ский симфонический оркестр «Губернаторский» исполнит 
произведения великого австрийского композитора Воль-
фганга Амадея Моцарта. Солист вечера - Сергей Тютюник. 
Сергей Тютюник - молодой скрипач из Санкт-Петербурга, 
лауреат международных конкурсов, организатор ASTro 
трио. Музыкант активно принимает участие в концертах, 
фестивалях Санкт-Петербурга. Он является первым ис-
полнителем сочинений композиторов-современников, в 
частности, скрипичного концерта Ильи Остромогильско-
го и Passus Duriusculus для скрипки соло Геннадия Белова. 
В настоящее время Сергей Тютюник работает в Академи-
ческом симфоническом оркестре Санкт-Петербургской 
филармонии.

НАЧАЛО в 17.00
NEBOLSHOY театр приглашает  
на спектакль «Человекообразные»

Спектакль объединил в себе девять юмористических 
рассказов «королей смеха» начала XX века - Аркадия 
Аверченко, Надежды Тэффи и Аркадия Бухова. В фокусе 
внимания постановки - человеческий тип, характер, во-
круг которого и вырастает цепочка комических ситуаций. 
Этот тип человекообразного не только выглядит смешно, 
но и сам виноват в этом, так как все комические положе-
ния вырастают из его внутренней сути.

Сталкиваясь со Здравым Смыслом или Душевной 
Чистотой, человеко-образный отчетливо проявляет свою 
глупость, пошлость и серость. Их нравы, их вкусы и при-
вычки переплетаются в плотный клубок жизни, не остав-
ляя места светлому восприятию жизни.

По словам Надежды Тэффи, каждый смешной рассказ, 
в сущности, маленькая трагедия, юмористически перевер-
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ноябрь

Прошедшая в нашем городе с  
3 на 4 ноября Ночь искусств дала 
возможность ульяновцам  оку-
нуться в историю, стать непосред-
ственными участниками творче-
ского процесса и совершить много 
других интересных вещей.

Ночь искусств проводится в 
Ульске уже во второй раз. В этом 
году на многих  площадках города 
и области  прошли по-настоящему 

неповторимые события. Слово 
«неповторимые»  здесь ключевое. 
Если в эту ночь не попали на какое-
то мероприятие, то не ждите, что 
сходите на него завтра, через неделю 
или через месяц.

Ночи искусств никогда не 
повторяются. И в этом - их 
специфика.

В этом году особенно заметно, 
что посетители Ночи искусств - 

не только очень молодые люди. 
«Спектакль «С любимыми не 
расставайтесь» смотрели зрители 
разных поколений, и нас это 
очень радует, - отметил худрук 
NEBOLSHого театра, заслуженный 
артист РФ Эдуард Терехов. -  Мы 
стараемся создавать комфортные 
события для людей поколения 
Next и рады видеть плоды своих 
трудов». 
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Ульск накрыло ночное искусство
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НАЧАЛО в 17.00
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